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Nancy questiona bitributação de
áreas rurais em perímetro urbano
Há conflito pela cobrança em área urbana; vereadora apresentou requerimento
para saber como é a cobrança, qual alíquota, se há cadastro na Prefeitura

ÁGUAS DE SÃO PEDRO - JD. PORANGABA
TERRENO: 612 M2 - CONST. 142 M2

2 DORM., SALA, COZINHA, BANHEIRO,
VARANDAS + 1 SUÍTE  EXTERNA,

FORNO E CHURRASQUEIRA.
R$ 320.000,00

(COM OPÇÃO DE + UM TERRENO
ANEXO COM 308 M2 TOTALIZANDO R$ 390.000,00)
Contato: Célio Imóveis - (19) 3482.1932/  999090934

CRECI - 20.304

Nancy pergunta como tem sido efetuada a cobrança de impostos territoriais nas áreas rurais

Fabrice Desmonts
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TEMER
O ex-presidente Michel Temer

(MDB) explicou, durante o Roda
Viva de segunda (16), que uma
entrevista coletiva dos procurado-
res da República na sua saída da
prisão deveria ter sido "convoca-
da" também, como feito na sua
entrada. Houve equívocos, garan-
tiu. Foi "acusado" de dupla cida-
dania, o que o tieteense não tem.

LIXO
Eis um assunto para Piraci-

caba resolver. Há falta de reco-
lhimento, há uma empresa con-
tratada, e não há qualquer ma-
nifestação nem da Prefeitura,
através da Sedema (Secretaria do
Meio Ambiente), e muito menos
da empresa contratada, a Ambi-
ental. A qualquer momento, lixo
pode tomar conta das ruas e das
estradas na zona rural.

Cartório faz campanha
para o Dia das Crianças

Foto Machado

Sônia Marly de Almeida: caixas para coletas de brinquedos para
as crianças

Como integrante da Anoreg-
SP (Associação dos Notários e Re-
gistradores do Estado de São Pau-
lo), Sônia Marly de Almeida - ofi-
cial do Cartório de Rio das Pedras
- está coordenando uma ampla
campanha de arrecadação de brin-
quedos para o Dia das Crianças,
conforme orientação da entidade.
"São várias caixas de coletas dis-
tribuídas em vários pontos, espe-
cialmente aqui em nosso prédio",
informa Sônia Marly, que é tam-
bém presidente do Rotary Club de
Rio das Pedras. Ela acrescenta
que a equipe vai escolher a enti-

dade a ser beneficiada, conforme
orientação da Anoreg-SP. "Será
uma entidade ou uma escola, de
forma que as crianças tenham um
presente especial, com participa-
ção da comunidade, e a escolha
será feita para a instituição que
mais necessitar para atendimen-
to às crianças", afirma.

ENTREGA - A entrega
será feita entre os dias 5 e 12 de
outubro, em comemoração ao
Dia das Crianças, e será no pró-
prio Cartório e na entidade ou
escola a ser definida pela oficial
Sônia Marly de Almeida.

Acessibilidade é priorizada em 216 pontos em Piracicaba
Justino Lucente/CCS

Calçada elevada para facilitar embarque em ônibus

A Prefeitura, por meio da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes), está cons-
truindo calçadas com rampas
acessíveis e piso tátil e executando
rebaixamento de guias em 216 lo-
cais que apresentam grande fluxo
de pessoas, como parada de ôni-
bus, em frente a hospitais, áreas
verdes e praças. As melhorias in-
tegram as etapas 2 e 3 do pacote
de obras e remodelações viárias,
que ainda estão em andamento,
no valor de R$ 3,9 milhões. Os re-
cursos são provenientes do Fun-
do Municipal de Educação e Ma-
nutenção do Trânsito, originários
de multas de trânsito. A empresa
responsável pelas obras é a Pontu-
ali Construtora e Engenharia Ei-
reli. A acessibilidade tem sido uma
preocupação constante da Admi-
nistração, com o objetivo de facili-
tar a acessibilidade da população

que utiliza estes equipamentos pú-
blicos, principalmente idosos, de-
ficientes físicos e cadeirantes. Na
etapa 2 serão beneficiadas 108 pa-
radas de ônibus com calçada com
acessibilidade e rebaixamento de
guias. Entre eles Jardim Alvora-
da, Jardim Noiva da Colina, San-
ta Rita Perdizes, Santa Rita, Santa
Rosa, Monte Líbano, Kobayat-Li-
bano, Novo Horizonte, Santa Fé II
e III, Vila Fátima, Ártemis e Ce-
cap, avenida Antonia Pazinato
Sturion próximo ao Hospital Uni-
med, avenida Antonio Elias, lado
oposto ao Hospital Regional e ave-
nida Limeira, em frente ao Shop-
ping Piracicaba. O investimento é
de R$ 1,2 milhão. Já a etapa 3 tem
investimento de R$ 2,7 milhões e
compreende mais 16 locais. Nessa
contratação são construídas 180
rampas de acessibilidade em diver-
sas ruas da cidade. Os bairros Ce-

cap, Vila Independência, Nova
América, Pompeia, Jardim São
Francisco, Morumbi, Nova Pira-
cicaba, Santa Teresinha, Campes-
tre e Morumbi, Santa Rosa, Novo
Horizonte, Mário Dedini, Água
Branca, Parque Piracicaba, Pira-
cicamirim, Santa Fé, Vila Fátima
são alguns dos que já foram con-

templados. "São obras de acessibi-
lidade e pequenas remodelações
que contribuem para um trânsito
melhor e mais seguro, atendendo
diversos bairros da cidade. Inclu-
ímos a implantação de rampas
acessíveis, principalmente em pa-
radas de ônibus", diz o prefeito
Barjas Negri (PSDB).

A vereadora Nancy Thame
(PSDB) solicita informações do
Executivo sobre bitributação de
áreas rurais inseridas no períme-
tro urbano. A propositura foi apro-
vada segunda (16), durante a 51ª
reunião ordinária, e discutida pela
parlamentar, que ocupou a tribu-
na da Câmara. Outros vereadores
também se pronunciaram sobre a
questão. Ela quer saber como é a
cobrança de impostos territoriais
nas áreas rurais, qual a alíquota
aplicada, se a Prefeitura tem um
cadastro de quantas propriedades
estão nesta situação e se existe al-
gum estudo que garanta aos pro-
dutores rurais uma tributação ur-
bana progressiva. De acordo com
o texto da propositura, o fenôme-
no da expansão urbana fez com
que áreas que se situavam entre o
perímetro urbano e a área expan-
dida, passassem de rural para ur-
bana de um dia para o outro. "Te-
mos verificado artigos nos jornais
locais que citam as áreas que estão
sofrendo bitributação de impostos
através do IPTU (Imposto Predial
e Territorial Urbano) e o ITR (Im-
posto Territorial Rural)", lembrou.

CONVÊNIO - Ela recorda
que a lei 8.608/2016 autorizou o
município a celebrar convênio com
a União, por meio da Secretaria da
Receita Federal do Brasil, visando
delegar as atribuições de fiscaliza-
ção, inclusive de lançamento dos

créditos tributários e de cobrança
do ITR. "A legislação garante que
não devem pagar o IPTU os propri-
etários, titulares de domínio útil ou
possuidores de qualquer título de
terreno que, mesmo localizado na
zona urbana, seja utilizado compro-
vadamente em exploração extrati-
va vegetal, agrícola, pecuária ou
agroindustrial", ressaltou. Na tri-
buna da 51ª reunião ordinária, a
vereadora chamou atenção para o
fato de o município, assim como
muitos outros, ter mais de 50% de
espaços vazios, sem utilidade. "O
aumento desenfreado do períme-
tro urbano coloca a população de
baixa renda cada vez mais distante
do Centro. Os proprietários rurais
passam a ter que pagar IPTU de
um dia para o outro", alertou.

EXIGÊNCIA - Além disso,
Nancy destacou que uma das exi-
gências para que não se pague o
IPTU é que o produtor consiga
provar uma produtividade de
80%, que, segundo ela, é impos-
sível de ser atingida, já que a
maioria não consegue ter esse tipo
de produção nos 12 meses do ano.
"Temos, ainda, casos sérios de
proprietários que estão em situa-
ções de falência e não conseguem
pagar o IPTU acumulado, outros
nem foram avisados sobre o au-
mento do perímetro urbano. Dor-
miram na zona rural e acorda-
ram na urbana", frisou.
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A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 19 de setembro de 2019

Ameaça contra o Fundeb: sinal
vermelho em defesa da educação

É importante que
os prefeitos e
secretários de
educação de nossa
região e de todo o
estado de São
Paulo se engajem
nessa luta

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino, circulação de terça-feira a domingo,
em Piracicaba, Rio das Pedras, Mombuca e Saltinho)

Fundador e diretor:
Evaldo Vicente

Gerente comercial:
Sidnei Borges

Rua São João, 1569 - Sala 01
Piracicaba-SP-CEP 13.416-585

Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO - Jornais TRP Ltda., rua Luiz Gama, 144,
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Coluna Espírita

A Depressão, uma
visão Espírita

As causas da
depressão podem ter
a sua origem
motivada por
questões diversas

Identidade da mulher
madura na atualidade

(...) descobriram
que são donas de
seu próprio tempo;
não respondem
mais as demandas
e expectativas dos
outros, e sentem
que conquistaram
a liberdade de ir e
vir, fazer e não
fazer, de serem
elas mesmas (...)

O caminho do meio é o maior
A incógnita gira em
torno da liderança
capaz de organizar
articulação dessa
amplitude, havendo
quem aposte no
nome de Luiz Inácio,
hoje preso

Professora Bebel

No dia 12 de setembro, tive a
satisfação de reunir na As
sembleia Legislativa repre-

sentantes de mais de 15 entidades
da educação e da sociedade civil
para discutir a ameaça de extin-
ção do Fundo de Manutenção e
Desenvolvimento da Educação
Básica e de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação (Fundeb)
e o financiamento da educação.

Aprovado em 2006, o Fundo
é o mais importante instrumento
de financiamento da educação
básica em todo o país. Fruto da
luta dos movimentos sociais de
defesa do ensino público, a vali-
dade do Fundeb é somente até
dezembro de 2020. É urgente as-
segurar sua continuidade.

Hoje, o Fundeb representa
60% dos recursos para a educa-
ção básica do Brasil. É dinheiro
para estados e municípios, espe-
cialmente para aqueles que têm
dificuldade para cumprir o gasto
com a educação. Se ele deixar de
existir haverá um colapso no fi-
nanciamento da educação.

Apesar das propostas de per-
manência do Fundeb apresenta-
das no Senado e na Câmara Fede-
ral, como é o caso da PEC 15/2015,
cuja relatora é a Deputada Fede-
ral Professora Dorinha Seabra Re-
zende (DEM-TO), a inoperância
que tomou conta do executivo e
da pasta de educação sob o co-
mando do presidente Jair Bolsona-
ro (PSL), ameaçam o Fundo e ne-
nhuma proposta concreta foi for-
mulada até agora pelo governo.

A decisão sobre o financiamen-
to da educação básica é urgente e
deve ser prioridade deste grupo que
se reúne aqui hoje. Vencer essa ba-
talha pela permanência do Fundeb
é a maior homenagem que podemos
prestar à educação no próximo dia
15 de outubro, dia do professor.

A vereadora de Sorocaba, Iara
Bernardi (PT), que foi relatora da
PEC que instituiu o Fundo em
2006, também esteve na reunião e
lembrou que sem esta fonte até
mesmo o piso salarial dos profes-
sores municipais está ameaçado.

Também participaram da reu-
nião  representantes da União
Nacional dos Dirigentes Munici-

pais de Educação (Undime), do
Sindicato Funcionários Servidores
Educação (AFUSE), da Associação
de Professores Aposentados do
Magistério Público do Estado de
São Paulo (Apampesp), do Centro
do Professorado Paulista (CPP), da
União Nacional dos Estudantes
(UNE),  União Estadual dos Estu-
dantes (UEE), da União Munici-
pal dos Estudantes (UMES/SP),
da Bancada da Educação, do Cen-
tro de Estudos Pesquisas em Edu-
cação, Cultura e Ação Comunitá-
ria (CENPEC), além dos manda-
tos da deputada estadual, Marcia
Lia (PT), do deputado federal
Alencar Santana (PT), e da verea-

dora paulista Juliana Cardoso
(PT). Muitos outros convidados
não tiveram a possibilidade de par-
ticipar, mas apoiam essa causa.

Outra questão que ameaça a
educação pública é a intenção de-
clarada pelo Ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, de desvincu-
lar os recursos para a educação.
Por isso, o grupo se constituiu em
Comissão pró-Fórum pelo Fundeb
permanente e vinculação de recur-
sos para a educação. O Fórum deve
ser lançado dia 6/10 na ALESP.
Uma frente parlamentar com o
mesmo nome está sendo criada
pelo nosso mandato parlamentar.

É importante que os prefeitos
e secretários de educação de nossa
região e de todo o estado de São
Paulo se engajem nessa luta, infor-
mem-se sobre o que está ocorrendo
e participem da atividade do dia 6/
10, pois os municípios são os entes
federados que maior impacto so-
frerão com o eventual fim do Fun-
deb e a desvinculação de recursos.

Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp, deputa-
da estadual pelo PT

Alvaro Vargas

É comum termos períodos
semelhantes a depressão
geralmente ocasionados

por experiências malsucedidas
que nos provocam a tristeza.
Mas quando o quadro se apre-
senta por um período muito lon-
go pode tratar-se mesmo de uma
depressão, pois, o indivíduo per-
de o interesse pela vida e isto tem
se revelado destrutivo tanto para
a pessoa afetada como para fa-
miliares e amigos. Isto é diferen-
te da tristeza oriunda de fatos
comuns do dia a dia, que servem
como uma oportunidade para a
reflexão acerca da nossa condu-
ta, as razões que a motivaram,
servindo para uma aferição so-
bre os verdadeiros valores a se-
rem conquistados, podendo se
tornar uma alavanca para a mo-
dificação de rumo na vida, com
a consequente melhora na esco-
lha das decisões futuras.

A depressão é considerada
como "mal do século" e atinge
mais de 20% da população mun-
dial, no qual geralmente a pes-
soa afetada não consegue sair
por si mesmo da situação em que
se encontra. A baixa autoesti-
ma, insônia, irritabilidade, an-
siedade, alteração brusca dos
hábitos de higiene e alimentar,
isolamento, desencanto, ausên-
cia de prazer etc. confere-lhe
uma situação insustentável de
desamparo e desespero, impli-
cando na necessidade de ajuda
eficiente por parte de profissio-
nais habilitados para isto. As
causas da depressão podem ter
a sua origem motivada por ques-
tões diversas, desde traumas na
infância, acidentes, outras en-
fermidades, vícios, estresse etc.

Mas na visão espírita, a prin-
cipal razão para a sua origem
ainda reside na alma das pesso-
as que trazem uma bagagem pre-
térita de equívocos provocados
em existências passadas e agora
emergem da mente espiritual sob
o efeito de "culpa", ocasionando
todo um quadro sintomático de-
pressivo. Joanna de Ângelis (mé-
dium Divaldo Franco - Vitória
sobre a Depressão) diz que "po-
demos asseverar que na maioria
dos transtornos depressivos, as
causas apresentam-se como de
natureza espiritual", e o espírito
Emmanuel comenta que "exis-
tem enfermidades na alma tão
persistentes, que exigem várias
reencarnações para a sua rege-
neração" (O Consolador, mé-
dium Chico Xavier).

De acordo com o espírito
Manoel P. Miranda (médium
Divaldo Franco - Nos Bastido-

res da Obsessão), "os sexólatras,
os viciados, invejosos, ciumen-
tos, pessimistas, amargurados,
são os que mais facilmente
transpões os limites da saúde
mental". No livro Pensamento e
Vida, o espírito Emmanuel (mé-
dium Chico Xavier), cita que "a
falta cometida opera em nossa
mente um estado de perturba-
ção, instaurando desarmonias
de vastas proporções".

Evidente que quem sofre
desta doença deve em primeiro
lugar buscar ajuda médica e para
isto a psiquiatria possui a orien-
tação específica para cada caso.
Mas embora seja importante esta
orientação médica, que trata dos
efeitos da doença com medica-
mentos cada vez mais eficazes,
por se tratar de uma enfermida-
de da alma que está se exteriori-
zando nesta encarnação, é de
fundamental importância tratar
também as causas que levaram
a pessoa à depressão. Assim, em
complementação ao tratamento
clínico, a frequência ao centro es-
pírita visando a fluidoterapia
(passes e água fluidificada), e
acima de tudo, a orientação es-
piritual que motive a transfor-
mação moral do enfermo é vital
para a sua recuperação.

Os casos de depressão tam-
bém podem ser ocasionados pela
presença de espíritos obsessores.
Espíritos de antigos comparsas
em delitos que por afinidade
mental se aproximam de nós, ou
mesmo as vítimas de nossos
deslizes morais em existências
passadas que não conseguiram
perdoar o ultrage sofrido e se
tornaram verdugos cruéis, po-
dem causar sérias distonias
mentais, requerendo para isto
um trabalho de desobsessão.

Independente das razões
que motivaram um quadro clí-
nico de depressão, a vivência
dentro dos postulados da moral
cristã, particularmente o cristia-
nismo redivivo (Espiritismo),
continua sendo o melhor trata-
mento para esta e as demais en-
fermidades. Que a mensagem li-
bertadora de Jesus revigore a
nossa alma, nos permitindo uma
vida de paz e equilíbrio mental.

Alvaro Vargas, Agrôno-
mo - Ph.D., presidente da
USE, palestrante e radia-
lista espírita

Maristela Negri

Sabe aquela tarde de domin
go gostosa? Garoa fina, frio
zinho... Momento propício

para minhas próprias reflexões
acerca da passagem do tempo, da
chegada da maturidade e das es-
colhas que priorizo. De repente,
uma luz. Vou rever o filme: "Do
jeito que elas querem", um longa-
metragem que nos instiga a refle-
tir sobre a identidade da mulher
madura da atualidade. Sabe-
mos das inúmeras dificuldades
pelas quais passa o sexo femini-
no nessa fase da vida: discrimi-
nações, preconceitos etc., mas
neste texto, o objetivo é pensar
em como prosseguir com nossas
escolhas mais conscientes, prio-
rizando nossos próprios desejos.

O filme traz a história de qua-
tro protagonistas mulheres, bem-
sucedidas e da fiel amizade que
mantêm entre si. No decorrer do
enredo, as personagens, com ida-
des acima de 60 anos, percebem
a estagnação de suas vidas. Tra-
ta-se de uma narrativa sobre a
redescoberta pessoal. Não gira em
torno do homem ou de relacio-
namentos. Vai muito além. Dis-
cute o descobrir ou redescobrir
da plena liberdade de escolhas.

Já no finalzinho do longa, há
um interessante diálogo entre
uma mãe e suas filhas, que resga-
to para ilustrar nossa reflexão:
"Filha: - Mãe, você deve estar
exausta! Você não ficou preocu-
pada que na sua idade você diri-
giu sozinha até aqui? Mãe, você
poderia ter matado alguém! Mãe:
- Eu acho que não é para tanto.
Filha: - Só o fato de não ficar pre-
ocupada já me deixa assustada!
Mãe: - Meu Deus, por favor, pa-
rem! Estou falando sério! [...]
Ainda não desisti da vida. Tem
coisas que quero explorar. Eu te-
nho esse direito. [...] A mãe de
vocês está vivendo muito bem. Sei
que estou ficando velha, mas
ainda estou aprendendo, e uma
das maiores lições que aprendi é
não ter medo de ser feliz. Eu as
amo, mas não vou ficar aqui."

Num primeiro momento,
pensando em proteger a mãe, as
filhas reproduzem o preconceito
que ainda existe em nossa socie-
dade, negando a ela a possibili-
dade e capacidade de dirigir sozi-
nha, de ter autonomia de ir e vir,
de fazer suas próprias escolhas.
A resposta da mãe, em contrapar-
tida, representa a busca por essa
nova identidade da mulher ma-
dura, que não quer desisitir de

viver a vida, quer sempre apren-
der mais, fazer suas próprias es-
colhas e não ter medo de ser feliz.
É um alerta para todas nós.

Trabalho e tenho desenvolvi-
do pesquisas com pessoas nessa
idade. Tenho constatado que, as-
sim como as protagonista de "Do
jeito que elas querem", as mulheres
nessa etapa estão empenhadas em
criar novas possibilidades e signifi-
cados para suas existências como
podemos constatar nos discursos
de algumas de nossas alunas: "ser
mulher, nessa fase da vida, signifi-
ca estar no auge da vida pessoal,
viver em plena liberdade de esco-
lhas, realizar os próprios desejos e
sonhos, sem amarras, sem nos im-

portarmos com a idade e com a
opinião dos outros, e exercendo a
capacidade de escolher o que é me-
lhor para nós mesmas."

Podemos observar que, após
uma vida sobrecarregada com a
criação dos filhos, cuidados com a
casa, marido e trabalho, tanto as
personagens quanto nossas alu-
nas descobriram que são donas de
seu próprio tempo; não respon-
dem mais as demandas e expecta-
tivas dos outros, e sentem que con-
quistaram a liberdade de ir e vir,
fazer e não fazer, de serem elas
mesmas, com suas próprias esco-
lhas, protagonizando suas vidas,
valorizando mais suas próprias
vontades, e entendendo que as
descobertas continuam, pois so-
mos todos eternos aprendizes.

E você, cara leitora, é a prota-
gonista de sua própria vida?

Até mais!

Maristela Negri Marrano,
pós-graduada em Neuroci-
ências Aplicadas à Longe-
vidade (UFRJ), mestre em
Educação Física (Unimep)
e sócia-diretora do Centro
de Longevidade e Atualiza-
ção de Piracicaba (Clap); e-
m a i l :
maristela@centroclap.com.br

Gaudêncio Torquato

As tendências parecem for
tes: a polarização entre di
reita e esquerda, mais pre-

cisamente, entre os polos extremos
do arco ideológico, não será ate-
nuada. Ao contrário, a probabili-
dade é que se expanda sob a hipó-
tese de que é do alto interesse do
bolsonarismo manter a chama
acesa como forma de manter per-
manente mobilização de exércitos
simpatizantes do capitão.

No contraponto, os encla-
ves oposicionistas, divididos
entre partidos, tentarão inte-
grar  suas forças  e  apostar
numa grande frente de comba-
te à escalada direitista no país.

A incógnita gira em torno da
liderança capaz de organizar ar-
ticulação dessa amplitude, ha-
vendo quem aposte no nome de
Luiz Inácio, hoje preso, mas ca-
minhando para eventual libera-
ção, que até pode ser a prisão do-
miciliar, situação, ao que se sabe,
rejeitada pelo ícone petista.

Lula tem dito que só aceita a
liberdade se ela vir com o figuri-
no completo, ou seja, sem adere-
ços para incomodá-lo, caso de
uma tornozeleira eletrônica.
Ademais, há dúvidas se ele, sol-
to, continuaria a usufruir direi-
tos políticos. A interpretação vi-
gente é a de que o ex-presidente,
mesmo libertado, só poderia ser
candidato ao completar 89 anos.
Mas teria condição legal para li-
derar uma frente oposicionista?

Enquanto seus advogados
lutam por sua liberdade e rega-
te dos direitos políticos, os si-
nais no horizonte apontam para
um jogo recíproco de interesses.
Bolsonaro gostaria de ver Lula
como alvo preferencial - sob o
argumento de que ele é um de-
mônio capaz de vestir o país de
vermelho -, enquanto o ex-me-
talúrgico gostaria de mirar nes-
se capitão que defende a dita-
dura, faz loas a torturadores,
ameaçando fazer o país regre-
dir aos idos de chumbo.

Ocorre que a política, como
água, caminha sinuosa entre as
reentrâncias das pedras. Não de-
pende apenas da vontade de seus
comandantes. Depende de fato-
res como satisfação, social, segu-
rança coletiva, sensação de que
as coisas estão melhorando. E,
que fique claro, a política navega
ao sabor das circunstâncias.

Analisemos essa última hi-
pótese. Podemos projetar a con-
tinuidade do discurso polariza-
do entre direita e esquerda, o bol-
sonarismo e seus contrários.
Logo, é possível aduzir que am-
plos segmentos sociais - particu-
larmente habitantes do meio da
pirâmide - não suportarão con-
viver por muito tempo com len-
galenga raivosa, tiroteios recí-
procos, como se o país fosse pu-
xado por um cabo de guerra.

Mais cedo ou mais tarde, a
saturação da artilharia expres-
siva chegará ao pensamento ra-
cional, afastando milhões de bra-

sileiros dos conjuntos emotivos
que se esgoelam. Conhecendo
um pouco as motivações que
mexem com a índole nacional,
pode-se enxergar o início de um
processo de esgotamento do dis-
curso sem eira nem beira, ape-
nas focado no ataque recíproco.

A partir dessa óbvia consta-
tação, continua-se a aduzir que
não haverá clima para guerras
violentas, ataques suicidas, res-
surreição da ditadura, como al-
guns preferem. Os contingentes
do meio da pirâmide, como o
agrupamento de profissionais li-
berais, enxergarão a melhor ma-
neira de atravessar o cabo das
tormentas: as águas mais calmas
que correm no meio do oceano.

A imagem é a de um mar
se abrindo para dar passagem
aos núcleos racionais, ordei-
ros, perfilados sob a bandeira
do crescimento e dispostos a
escolher seus dirigentes entre
aqueles que encarnem a or-
dem, a harmonia, o aperfeiço-
amento institucional.

Dito isto, emerge nos hori-
zontes sociais o florescimento de

um gigantesco corredor central,
onde partidos políticos, organi-
zações não governamentais, as-
sociações de todos os tipos e
suas lideranças, se darão as
mãos em torno de um projeto
de união nacional.

Chegar-se-á facilmente à
hipótese de que a salvação do
país não sairá dos extremos do
arco ideológico, mas dos pro-
tagonistas do meio. Novos fi-
gurantes se mostrarão, com
ideias, propostas e visões. Os
radicalismos serão naturalmen-
te eliminados ou, em alguns
casos, reduzidos a dimensões
bem menores e até previsíveis
no bojo de uma democracia.

Em suma,  sairemos do
apartheid social para ingressar
num espaço de convivência e
ouvir um discurso menos con-
flituoso. A imagem é utópica?
É possível. Mas nossa índole
não se acostuma com a belige-
rância que consome energias e
dispersa esforços.

2022 está longe. Veremos,
ainda, nuvens pesadas sobre al-
gumas Nações. A vitória de
Trump em novembro de 2020
não é mais uma certeza. E se a
recessão pegar de chofre os EUA,
sentiremos por aqui os reflexos.
Demos tempo ao tempo.

Gaudêncio Torquato, jor-
nalista, professor titular
da USP, consultor político
e de comunicação
Twitter@ga
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Conselho reforça papel consultivo
junto à Câmara e à Prefeitura
Lideranças ocuparam parte do expediente de segunda (16) para falar da Semana
Municipal de Luta da Pessoa com Deficiência; Comdef consultivo nas decisões
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"Mulheres em Expansão"
está com inscrições abertas

Fabrice Desmonts

Lideranças, durante a Semana Municipal da Luta da Pessoa com Deficiência

A maior participação do Com-
def (Conselho Municipal de Prote-
ção, Direitos e Desenvolvimento da
Pessoa com Deficiência) como ór-
gão consultivo nas decisões toma-
das pelos poderes Executivo e Le-
gislativo locais foi defendida por
lideranças que estiveram na Câ-
mara de Vereadores de Piracicaba
na noite de segunda (16).

Ademir Barbosa, atual presi-
dente do Comdef, e Francisco Ce-
rignoni, seu antecessor no cargo
e hoje integrante do Conselho Es-
tadual da Pessoa com Deficiên-
cia, falaram por cerca de 30 mi-
nutos durante a 51ª reunião or-
dinária, em espaço aberto pelo
vereador André Bandeira
(PSDB), autor do requerimento
538/2019. Eles destacaram a pro-
gramação da Semana Municipal
da Luta da Pessoa com Deficiên-
cia, que vai até sexta (20), e abor-
daram as principais reivindica-
ções dessa parcela da população.

"O Comdef é um conselho
que é para ser consultado pela Câ-
mara e pela Prefeitura. Queremos
uma parceria maior", disse Cerig-
noni. "Em muitas de nossas rei-
vindicações, a Câmara pode aju-
dar, porque ela tem como objeti-
vo propor leis, que nem sempre
estão de acordo com os interes-
ses da maioria das pessoas com
deficiência", exemplificou.

"As pessoas com deficiência
estão cada vez mais assumindo
o protagonismo na luta por seus
direitos. As reivindicações e con-
quistas que conseguimos nos úl-
timos anos foram fruto da luta
em todos os locais em que é pos-
sível participarmos. A cidade é
de todos, das pessoas com e sem
deficiência. Queremos que a nos-
sa opinião seja válida em todos
os momentos", completou.

Cerignoni enfatizou, entre as
principais demandas a serem
atendidas, a criação, no âmbito
da administração municipal, de
um núcleo de articulação das po-
líticas públicas de inclusão das

pessoas com deficiência, com "três
ou quatro indivíduos designados
pelo prefeito para pensá-las de
forma mais abrangente e integra-
da". "Temos hoje políticas públi-
cas nas áreas de saúde, educa-
ção, trabalho, esporte, lazer e cul-
tura, mas nenhum órgão que as
compatibilize", observou.

Ainda nessa linha, o ex-pre-
sidente do Comdef defendeu que
a administração municipal con-
te com uma comissão permanen-
te de acessibilidade. "Há técni-
cos que pensam em acessibilida-
de nas secretarias de Obras, de
Defesa do Meio Ambiente, de
Trânsito e Transportes, mas não
uma comissão de funcionários
da Prefeitura que se reúna men-
salmente para pensar essa ques-
tão", argumentou.

MEDIDAS - Já a relação de
medidas recentes, apresentada
por Barbosa, que beneficiaram
pessoas com deficiência inclui a
reforma dos terminais de ônibus,
que ganharam piso tátil, rampa e
banheiros acessíveis, a constru-
ção de 58 travessias em nível e as
obras na praça José Bonifácio,
com colocação de piso tátil que
deve chegar até os prédios princi-
pal e anexo da Câmara.

Ele também falou da necessi-
dade de instalação de semáforo
com sinal sonoro em frente ao
Terminal Central de Integração,
na avenida Armando de Salles
Oliveira. "Precisamos urgente-
mente, pois existia e foi tirado.
Tem que voltar o mais rápido
possível, porque o número de de-
ficientes visuais é alto."

CAMINHADA - Uma cami-
nhada pela inclusão marcará o
encerramento da Semana, na sex-
ta, com concentração às 9h em
frente ao Mercado Municipal e
solenidade às 10h no coreto da
praça José Bonifácio. Uma "ár-
vore dos sonhos", formada por
papéis afixados, receberá os de-
sejos manifestados pelas pessoas
com deficiência, os quais depois

serão revelados em uma posta-
gem em rede social. "Sonhamos
com olhares mais positivos, com
mais acessibilidade, com mais in-
clusão, com equiparação de opor-
tunidades", sintetizou Barbosa.

A Semana, como reiterou o
presidente do Comdef, busca "des-
pertar a sociedade e o Poder Pú-
blico para a promoção da acessibi-
lidade". "Qualquer gestor hoje,
numa cidade com 75 mil pessoas
com deficiência e mais de 52% de
idosos, não tem outra alternativa
senão fazer obras de mobilidade e
acessibilidade, porque também te-
mos o direito de ir e vir."

"É preciso intensificar a in-
clusão social das pessoas com
deficiência, que querem traba-
lhar, ir e vir, consumir, pois têm
o direito de receber o que lhes é
de dever", continuou Barbosa,
que também falou sobre a busca
por emprego. "Temos que sensi-
bilizar a população para as po-
tencialidades da pessoa com de-
ficiência. Ninguém é coitadinho,
não duvidem da capacidade da
pessoa com deficiência."

ACESSIBILIDADE - Gil-
mar Rotta destacou o programa
"Câmara Inclusiva" como uma as
iniciativas para ampliar a acessi-
bilidade do Legislativo piracicaba-

no. "A Casa está de portas aber-
tas. Estamos passando por um
processo de inclusão iniciado no
ano passado e que estou fortemen-
te avançando, com o apoio irres-
trito dos outros 22 vereadores,
trazendo entidades que trabalham
com pessoas com deficiência para
dentro da Câmara, as quais vão
entregar relatório à presidência
falando o que precisa ser feito."

André Bandeira ratificou o
papel do Legislativo. "Com a so-
matória dos nossos esforços quem
ganha é Piracicaba."

A vereadora Nancy Thame
(PSDB) informou que as contri-
buições trazidas pelo Comdef
para a atualização da Lei Orgâ-
nica do Município, objeto de Co-
missão de Estudos na Câmara,
"foram acolhidas".

O vereador Osvaldo Schia-
volin, o Tozão (PSDB), lembrou
que uma das causas levadas adi-
ante por seu mandato é obrigar
prédios residenciais a terem ele-
vador. "Todas as pessoas sabem
da dificuldade de morar num
edifício de quatro andares sem
elevador. Esse tipo de construção
temos que erradicar de Piracica-
ba e temos condições de fazer isso.
Que todos tenham dignidade
com acessibilidade", defendeu.

Divulgação

Elen Contro e Simone Seghese, do curso Mulheres em Expansão

Sete profissionais, de diferen-
tes setores, para auxiliar as parti-
cipantes a construírem estratégi-
as de vida, expandindo conheci-
mento e o protagonismo das pró-
prias vidas, em dois dias de trei-
namento e network. Esse é o foco
do curso Mulheres em Expansão,
que acontece nos dias 27 e 28 de
setembro, no Hotel Antonio´s, e
está com inscrições abertas para
vagas limitadas. O evento benefi-
cente é voltado ao público femini-
no e trará um aprofundamento em
discussões de variados temas.

Nos dois dias do programa,
as participantes terão a oportuni-
dade de ampliar conhecimentos e
técnicas nas áreas emocionais, de
empreendedorismo, organização,
moda, entre outros. A renda será
revertida às ações do Projeto He-
roica, que desenvolve um progra-
ma social de assistência gratuita
a mulheres vítimas de violência,
tendo atendido mais de 100 mu-
lheres somente em 2018.

A advogada Simone Seghese,
presidente do Projeto Heroica, des-
taca a importância do curso no des-
pertar feminino, promovendo refle-
xões que auxiliem na transforma-
ção positiva do próprio status de
vida. "Além do programa, pensado
para atrair o melhor resultado para
as participantes, que vai além do
motivacional, a participação será
uma oportunidade de troca de
ideias e relacionamento com ou-
tras mulheres que também têm
como objetivo a busca de seu pro-
tagonismo, de sua luz", destaca.

Entre os temas, as participan-
tes descobrirão sobre o uso da
mente e os benefícios do conheci-
mento dos próprios estados men-
tais, com a Monja Loten, do Cen-
tro de Meditação Kadampa Brasil
e discípula do venerável Geshe
Kelsang Gyatso; Identificar e eli-
minar seus sabotadores internos,

com a palestrante Vanessa Stefa-
nuti, master coach, certificada do
time internacional de John Ma-
xwell; Os relacionamentos como
motor (e não como âncora!) para
o crescimento, com a psicóloga or-
ganizacional, master coach e mes-
tranda em psicologia positiva Elen
Contro; Como criar e potencializar
uma imagem de sucesso, com
Maria Luiza Balaminut, designer
de moda, estilista, e consultora de
moda e estilo; Como ser protago-
nista da própria história, com a
empreendedora, coach, palestran-
te e mentora de negócios para
mulheres Andreia Monteiro;
Como assumir o controle da vida
financeira, com a advogada e ges-
tora de empresas Simone Seghese,
autora do livro "Empresas Co-
mandadas por Mulheres - Benefí-
cios de uma Gestão Emocional".

Ao final do segundo dia do
encontro, dois momentos especi-
ais: a psicóloga Elen Contro dará
um treinamento especial sobre
Como formatar um plano em di-
reção aos objetivos e entrar em
ação e a fotógrafa Gisele Seghese
proporcionará às participantes
uma sessão de fotos para produ-
ção de retratos corporativos indi-
viduais, com a finalidade de moti-
var as mulheres a expressar o
momento empreendedor da me-
lhor forma nas redes sociais.

A realização do evento é da
Humano Mais Desenvolvimento
Pessoal e Profissional, uma con-
sultoria de Gestão de Pessoas com
foco no desenvolvimento das
habilidades socioemocionais, com
apoio do Projeto Heroica. As ins-
crições já estão abertas e as vagas
são limitadas. Ingressos podem ser
adquiridos pelo link do site Sym-
pla: https://www.sympla.com.br/
mulheres-em-expansao__588101
ou pelo telefone (19) 9.8142-
1779, com Daniel.
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Cadastramento atinge 106 milhões de eleitores no País
O cadastramento biométrico

dos eleitores alcançou, nessa se-
gunda (16), 106,5 milhões de re-
gistros, o que equivale a 72,53%
do total de 146,8 milhões de pes-
soas que compõem o eleitorado
brasileiro. A biometria é uma so-
lução tecnológica utilizada pela
Justiça Eleitoral que possibilita
identificar o cidadão, de maneira
confiável e segura, por meio das
impressões digitais, da fotografia
e da assinatura. Em 25 de junho
deste ano, o cadastramento bio-
métrico do eleitorado nacional ul-
trapassou a marca histórica dos
100 milhões de registros.

Antes de iniciar a votação, o
reconhecimento das impressões

digitais ocorre por meio de leitor
biométrico, acoplado ao terminal
do mesário. Como cada cidadão
possui digitais únicas, a biometria
assegura que quem está votando é
realmente o dono do voto. Desde
que a biometria passou a ser ado-
tada na Justiça Eleitoral, em 2008,
o número de cidadãos cadastra-
dos vem aumentando ano a ano.
Na Etapa 2019/2020 do Progra-
ma de Identificação Biométrica,
está previsto o cadastramento dos
eleitores de 1.701 municípios de 16
estados até o fim do ano que vem.
A meta é atingir 35 milhões de ci-
dadãos neste biênio.

Os estados abrangidos na Eta-
pa 2019/2020 são os seguintes:

Amazonas, Bahia, Ceará, Espírito
Santo, Maranhão, Mato Grosso,
Mato Grosso do Sul, Minas Gerais,
Pará, Pernambuco, Paraná, Rio
Grande do Sul, Rio de Janeiro,
Rondônia, Santa Catarina e São
Paulo. Para as eleições municipais
de 2020, a Justiça Eleitoral esti-
ma o cadastramento biométrico de
117 milhões de eleitores. A expec-
tativa é que o registro das impres-
sões digitais de todo o eleitorado
brasileiro seja concluído até 2022.

ESTADOS E CAPITAIS - Além
do Distrito Federal, 10 estados já
terminaram o cadastramento de
seus eleitores: Acre, Alagoas, Ama-
pá, Goiás, Paraíba, Piauí, Rio Gran-
de do Norte, Roraima, Sergipe e

Tocantins. Os eleitores dessas lo-
calidades que não puderam fazer
a biometria devido a alguma im-
possibilidade física - como o des-
gaste das digitais - serão identifi-
cados pelo modo tradicional. Das
capitais brasileiras, 22 já encerra-
ram a identificação biométrica de
seu eleitorado. São elas: Aracaju
(SE), Brasília (DF), Belém (PA),
Boa Vista (RR), Campo Grande
(MS), Cuiabá (MT), Curitiba (PR),
Florianópolis (SC), Goiânia (GO),
João Pessoa (PB), Macapá (AP),
Maceió (AL), Manaus (AM), Na-
tal (RN), Palmas (TO), Porto Ve-
lho (RO), Recife (PE), Rio Branco
(AC), Salvador (BA), São Luís
(MA), Teresina (PI) e Vitória (ES).

PPPPPROCONROCONROCONROCONROCON-SP-SP-SP-SP-SP
Pesquisa mostra aumento nos juros

Pesquisa de taxa de juros do
Núcleo de Inteligência e Pesqui-
sas da Escola Paulista de Defesa
do Consumidor do Procon-SP,
vinculado à Secretaria da Justi-
ça e Cidadania, constata que, em
setembro, a taxa média do em-
préstimo pessoal teve aumento
de 0,15 ponto percentual em re-
lação ao mês anterior. No che-
que especial, não houve altera-
ção. O levantamento, realizado
em 9 de setembro, envolve os se-
guintes bancos: Banco do Brasil,
Bradesco, Caixa Econômica Fe-
deral, Itaú, Safra e Santander.

No Empréstimo Pessoal a
taxa média dos bancos pesqui-
sados foi de 6,21% a.m., acrés-
cimo de 0,15 ponto percentual
em relação à taxa média de agos-
to, representando uma variação
positiva de 2,48%. Dois bancos
alteraram suas taxas. O Banco
do Brasil reduziu sua taxa de
6,11% para 6,07% a.m., repre-
sentando uma variação negati-
va de 0,65% em relação a agos-
to. E o Bradesco aumentou sua
taxa de 6,22% para 7,16% a.m.,
variação positiva de 15,11% em
relação ao mês anterior.

No Cheque Especial a taxa
média dos bancos pesquisados foi
de 12,76% a.m., igual a do mês
anterior em função do arredon-
damento de casas decimais. A taxa
média de agosto foi de 12,7583%
a.m. e a deste mês foi de 12,7633%,
devido aos aumentos promovidos
pelo Banco do Brasil e Santander.
O Banco do Brasil elevou sua taxa
de 12,48% para 12,49% a.m., re-
presentando uma variação posi-
tiva de 0,08% em relação à taxa
de agosto. E o Santander aumen-
tou sua taxa de 14,93% para
14,95% a.m., representando uma
variação positiva de 0,13% em re-
lação à taxa do mês anterior.

Os juros permanecem altos
para o consumidor, por essa ra-
zão, especialistas do Procon-SP
alertam que é necessário organi-
zar a vida financeira e definir pri-
oridades para não comprometer
demais o orçamento. Caso seja ne-
cessário contratar um empréstimo,
devem ser evitados os de longo
prazo que embutem custos maio-
res. Também deve ser evitado o
rotativo do cartão de crédito e o
cheque especial, cujas taxas estão
entre as mais altas do mercado.
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Palestras desmistificam diálogo sobre suicídio
As palestras "Comportamento

suicida na terceira idade", com Gis-
leine Freitas, "Suicídio na infância
e adolescência", com as psicólogas
Cristiane Aparecida Florentino Al-
ves Lima e Isolina Heringer Vieira,
e "Assédio no trabalho ocasionan-
do a depressão: quais são seus di-
reitos?", com a advogada Eliana
Grigolatto, foram ministradas no
último dia 12, na Câmara de Vere-
adores, conforme iniciativa do ve-
reador Lair Braga (SD), por oca-
sião da campanha Setembro Ama-
relo, de prevenção ao suicídio.

O parlamentar comentou que
é necessário começar a tratar do
suicídio, principalmente na esfera
política do município, e a buscar
soluções para o problema. "Traba-
lho na imprensa há mais de 40
anos e sempre fui orientado a não
divulgar mortes por suicídio por-
que alguns especialistas acredita-
vam que a divulgação acabaria
incentivando as pessoas que esti-
vessem propensas a também co-
meter o ato. Porém, chegamos a
um patamar em que é necessário,
sim, propormos ações. É o meu
dever como legislador", afirmou.

Para Gisleine Freitas, dou-
tora em psicologia pela PUC (Pon-
tifícia Universidade Católica) e
professora do curso de psicolo-
gia da Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba), refle-
tir sobre suicídio é pensar na
vida e em como lidar com o so-
frimento humano. Ela falou so-
bre comportamento suicida no
processo de envelhecimento, que,
segundo ela, é cada vez mais fre-
quente. A psicóloga classificou os
idosos em dois grupos populaci-
onais: os que se mantêm inde-
pendentes e têm vida social ati-
va e os fragilizados, que, aos pou-
cos, perdem a capacidade funci-
onal, o que acarreta perda das
faculdades físicas e mentais, que
são a base da vida cotidiana.

Embora alguns comporta-
mentos sejam mais fáceis de se-
rem percebidos, Gisleine não
acredita que haja um único per-
fil suicida, válido para todas as
pessoas. "Impulsividade, agres-
sividade, histórico de tentativas
e transtorno mental são alguns
dos comportamentos observados
entre os suicidas, mas nem sem-

pre são aparentes. Por isso, tra-
tar da depressão não diminui as
taxas de suicídio", alertou.

Para a psicóloga, fazer a ava-
liação da ansiedade, verificar a
qualidade do apoio social e perce-
ber sentimentos de desvalorização
e impotência (pânico e depressão)
são atitudes fundamentais na pre-
venção do suicídio. "As pessoas
precisam de mais momentos de
comunicação. Falar diretamente
com os pacientes e suas famílias
sobre o risco do suicídio reduz o
acesso ao método", elucidou.

INFÂNCIA E ADOLES-
CÊNCIA - Psicólogas do Caps
(Centros de Atenção Psicossocial)
Infanto-Juvenil, Cristiane Apare-
cida Florentino Alves Lima e Isoli-
na Heringer Vieira falaram sobre
suicídio na infância e adolescên-
cia e do papel da sociedade na pre-
venção dele e na valorização da
vida. "Precisamos pensar nos fa-
tores desencadeantes e cuidar do
nosso bem mais precioso, que é a
nossa vida", afirmou Cristiane.

De acordo com ela, o fenôme-
no da "patologização" da infância
é um dos maiores problemas que a

equipe do Caps enfrenta. "Recebe-
mos crianças já diagnosticadas por
funcionários de escolas, pela pró-
pria família. Às vezes, é apenas
uma dificuldade de manejo: todo
ser humano enquanto sujeito em
desenvolvimento passa por proces-
sos de transformação, o que é
completamente normal", explicou.

Para a psicóloga, a ascensão
das tecnologias alterou as formas
como o ser humano atua e os pa-
drões vigentes na sociedade influ-
enciam no modo como cada pes-
soa tem se desenvolvido. "Entre
crianças e adolescentes não é dife-
rente. Devemos tomar o cuidado
de observar como a criança está se
desenvolvendo, como é a dinâmi-
ca na família e em qual contexto
ela está inserida", ressaltou.

A psicóloga ressaltou a im-
portância das brincadeiras infan-
tis, fundamentais para o desen-
volvimento emocional e afetivo e
que promovem a percepção moto-
ra, o equilíbrio e a orientação es-
pacial, além do desenvolvimento
das linguagens, das habilidades
motoras e de valores como a coo-
peração, o respeito e os limites.
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Bebel critica a nova resolução
do Programa de Ensino Integral
Segundo a deputada e presidente da Apeoesp, a Resolução 44/2019 da
Secretaria Estadual de Educação, não resolve os problemas fundamentais do PEI

Divulgação
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Piracicaba sobe 14 posições no
ranking das cidades do Brasil

Justino Lucente/CCS

Professora Bebel diz que o programa é uma farsa eleitoreira

A deputada estadual e pre-
sidente da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Ofici-
al do Estado de São Paulo), Pro-
fessora Bebel (PT), diz que a Re-
solução 44/2019 da Secretaria
Estadual de Educação, publica-
da no último dia 11, não resolve
os problemas fundamentais do
PEI (Programa de Ensino Inte-
gral) do governo Doria. Ela deixa
claro que a Apeoesp não é contra
a ampliação do tempo escolar.
"Mas por que iniciar pelo ensino
médio? Inicia-se um programa de
educação integrada, e não a sim-
ples ampliação do tempo, pela edu-
cação infantil e ensino fundamen-
tal, para resolver a um só tempo
um problema social, atendendo as
necessidades das mães trabalhado-
ras, e a boa formação das crianças
e adolescentes", justifica.

Para Bebel, a partir do ensino
fundamental, possibilita-se que
estes estudantes se desenvolvam
até o ensino médio, fase terminal
da educação básica na qual pode-
rão escolher se desejam prosseguir
seus estudos em nível superior, no
ensino profissional ou tecnológi-
co. "Enfim, terão múltiplas possi-
bilidades de escolha se estiverem
bem preparados. Queremos ensi-
no de qualidade que garanta aos
nossos jovens, no ensino médio,
autonomia intelectual e não que
fiquem presos às salas de aula por
longos períodos para se tentar
corrigir as distorções causadas
pela falta de investimentos ade-
quados na educação básica des-
de o seu início, nas condições de
ensino-aprendizagem e de traba-
lho dos professores. Está claro
que o que se busca com este pro-
grama é simplesmente melhores
resultados no Ideb, como parte de
um projeto eleitoreiro", enfatiza.

Por outro lado, Bebel diz que
o primeiro grande problema da
Resolução 44/2019 está no desres-
peito ao caráter deliberativo dos
Conselhos de Escolas, assegurado
no artigo 95 da Lei Complementar
444/85. "A resolução fala em "es-
cuta" ao Conselho de Escola, igua-
lando-o a um conceito vago de "co-
munidade", que também passaria
por consulta. Não! Quem repre-
senta a comunidade nas escolas

estaduais é o Conselho de Escola,
eleito para deliberar sobre todas
as questões-chave que dizem res-
peito à unidade escolar. Para tan-
to, o Conselho deve ser convocado
de forma transparente, com pau-
ta definida e sua deliberação tem
que ser acatada pela Secretaria da
Educação. Neste momento, o que
vem ocorrendo é que em grande
número de escolas os conselhos
vêm rejeitando a proposta de en-
sino em tempo integral do gover-
no Doria. Inconformados, os
gestores realizam "consultas à co-
munidade", selecionando os pais
e estudantes a serem ouvidos, de
forma a obterem resultado favo-
rável a ser sobreposto à decisão
do Conselho de Escola. Em ou-
tros casos, reuniões do Conselho
são convocadas de forma restri-
ta sem a divulgação da pauta, de
forma que seus membros são
surpreendidos e "convencidos"
pela adesão ao PEI", afirma.

A presidente da Apeoesp con-
ta que a entidade irá agir inclusi-
ve pela via judicial, para que a lei
seja respeitada. "A Apeoesp reali-
zará Encontro Estadual de Profes-
sores, Pais e Estudantes membros
de Conselhos de Escolas, em data
a ser definida, precedido de encon-
tros regionais que elegerão parti-
cipantes ao Encontro Estadual. O
PEI de Doria é excludente. Em de-
fesa dos estudantes trabalhadores!
Esse programa, da forma como
está estruturado, exclui 50% ou
mais dos estudantes das unida-
des que aderem. Esses estudan-
tes, parte deles trabalhadores que
não têm condições de frequentar
o ensino médio de tempo integral,
são obrigados a se deslocarem
para outras unidades mais dis-
tantes. Em muitos casos, deixam
de frequentar as escolas, tornan-
do-se, mais tarde, postulantes da
Educação de Jovens e adultos
que, entretanto, também está
sendo reduzida", ressalta.

A Apeoesp, conforme Bebel,
entende que a Resolução agrava
a situação já existente da falta
de isonomia salarial provocada
pela adoção da gratificação para
professores da escola de tempo
integral: agora, numa mesma
unidade escolar, poderão convi-

ver professores com regime de
trabalho e remunerações dife-
renciados. Diante disso, a enti-
dade vai ingressar judicialmen-
te com medida contra esse ata-
que à carreira do magistério.

Bebel diz ainda que com rela-
ção à forma de ingresso e perma-
nência dos professores nas esco-
las de tempo integral, a Resolução
também não avança. O novo nome
para a contratação "por perfil"
agora é "credenciamento", que
será feito com base em questioná-
rio, entrevista e aula-teste. "Isso é
inaceitável! Todos os professores
efetivos passam pelo concurso pú-
blico. Isso é um mérito de cada um
desses professores. Toda a avalia-
ção já realizada pelo processo sele-
tivo do concurso público cai por
terra quando um dirigente de en-
sino ou um supervisor, sem ne-
nhum demérito a esses profissio-
nais, assume a prerrogativa de
definir se este professor efetivo
poderá ou não ministrar aulas em
qualquer unidade da rede estadu-
al de ensino. Esses professores já
estão na sala de aula, não preci-
sam passar por aula-teste. Todos
são classificados e devem perma-
necer nas escolas onde têm seus
cargos. O critério para atribuição
de aulas é a classificação A lista de
classificação dos professores tem
que ser seguida! Um professor só
pode ser excluído de sua escola, se
ela se transformar em uma uni-
dade de tempo integral, por sua
livre e espontânea vontade", diz.

Para a Professora Bebel, outro
aspecto que fere os direitos dos pro-
fessores é o fato de que toda a car-
ga horária de 40 horas semanais,
incluindo o HTPC e o HTPL, tem
que ser cumprida integralmente
dentro da unidade escolar. "Não
concordamos e não aceitamos. Ao
contrário, continuamos lutando
pela implementação da chamada
jornada do piso, prevista na lei
11.738/2008, que prevê no mínimo
33% da jornada para atividades
extraclasse, como preparação de
aulas, formulação e correção de
provas e trabalhos, leituras e for-
mação continuada no próprio local
de trabalho. Educação não é ma-
rketing eleitoral. É preciso apontar
que escolas de tempo integral não
podem ser implementadas de qual-
quer forma, desconsiderando as
condições de trabalho dos profes-
sores e de ensino-aprendizagem dos
estudantes. Todos nós sabemos que
as escolas estaduais estão abando-
nadas. O PEI não aponta nenhu-
ma melhoria na estrutura das es-
colas e não prevê programas de for-
mação dos professores consideran-
do a amplitude e complexidade do
ensino em tempo integral. Esses são
alguns aspectos desse Programa de
Tempo Integral do governo Doria
que, da forma como vem sendo im-
plementado, não passa de uma far-
sa eleitoreira, visando à constru-
ção de um marketing a ser utiliza-
do em sua campanha à Presidên-
cia da República, que pretende dis-
putar em 2022", ataca.

Piracicaba deixou a 35ª e assumiu a 21ª posição como a cidade
mais inteligente do Brasil

Piracicaba deixou a 35ª e as-
sumiu a 21ª posição como a cida-
de mais inteligente do Brasil, se-
gundo o Ranking Connected
Smart Cities 2019. A pontuação do
município na 5ª edição do ranking
divulgado nessa terça (17), foi de
34,076. Campinas, com 38,977, fi-
cou em primeiro lugar. O ranking
é elaborado pela consultoria Ur-
ban Systems em parceria com a
empresa de organização de even-
tos Sator. "Há muitos fatores que
colaboraram para que Piracicaba
melhorasse 14 posições no ranking
de 2019. Na Educação, por exem-
plo, a cidade teve uma ótima pon-
tuação (4,405). Dados recentes do
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), da Pesquisa
Nacional por Amostragem de Do-
micílios (Pnad), mostram que na
área de educação infantil a cidade
tem mais que o dobro da média
nacional de crianças matriculadas
em creches e a meta definida para
2024 já foi atingida pelo municí-
pio. Isso é fruto de um trabalho
sério e do esforço da Administra-
ção para aplicar os recursos de for-
ma correta, com planejamento e
critérios técnicos", afirma o pre-
feito Barjas Negri (PSDB).

O estudo para o Ranking Con-
nected Smart Cities leva em consi-
deração 70 indicadores, que têm
relação com mobilidade, urbanis-
mo, meio ambiente, tecnologia e
inovação, economia, educação,
saúde, segurança, empreendedo-
rismo, governança e energia. Este
ano, seis novos indicadores fo-
ram acrescentados, que são o uso
de veículos de baixa emissão de

poluentes, dois critérios relativos
à força de trabalho - percentual
da força ocupada em setores de
tecnologia e comunicação e per-
centual da força ocupada nos se-
tores de educação e pesquisa -,
número de computadores e lap-
tops em escolas públicas, percen-
tual de resíduos plásticos recu-
perados na cidade e percentual
da população que vive em regi-
ões de baixa e média densidade.

Há uma pontuação de peso 1
para 69 variáveis e peso 0,5 para
a escolaridade do prefeito. Assim,
a pontuação máxima deste ano é
de 69,5 (a cidade de Campinas,
primeira colocada no ranking, re-
gistrou 38,977 pontos). Na sequ-
ência estão São Paulo, Curitiba,
Brasília e São Caetano.

Para o ranking final, é feito
um mapeamento em todas as ci-
dades brasileiras com mais de 50
mil habitantes, o que totaliza 666
municípios. A avaliação é dividi-
da em cidades entre 50 mil a 100
mil habitantes, de 100 a 500 mil
e acima de 500 mil. "Outro fator
que coloca Piracicaba em posição
de destaque é a referência da ci-
dade com o agronegócio. Hoje, a
cidade concentra aproximada-
mente 200 startups ligadas ao
agronegócio, que são reforçadas
pela mão de obra qualificada na
área, produzida por instituições
de ensino como a Esalq/USP (Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz/Universidade de São
Paulo), Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba), Fatec e
EEP (Escola de Engenharia de
Piracicaba)", avalia Barjas.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Concluida entrega de brinquedos para crianças
Andre Thieful

Prefeitura investiu mais de R$ 500 mil, com a compra de 12.990
brinquedos pedagógicos

A SME (Secretaria Munici-
pal de Educação) concluiu a en-
trega de brinquedos comprados
pela Prefeitura para as crianças
de até cinco anos da rede muni-
cipal de educação básica. O in-
vestimento na aquisição do ma-
terial foi de R$ 547.967,60. Fo-
ram compradas 12.990 unida-
des de brinquedos pedagógicos
de 60 tipos diferentes.

Entre as aquisições, estão an-
dador didático, quebra-cabeças,
bonecas brancas e negras, brin-
quedos em formatos de animais,
tabuleiros, palhaços, caminhões
de plástico de diversos formatos,
brinquedos em formato de posto
de combustível, brinquedo peda-
gógico confeccionado em madei-
ra reflorestada colorido e resis-
tente com tema engenheiro, car-
rinhos de boneca, carrinhos es-
portivos, carriola, conjunto de
cozinha, conjunto de massa para
modelar, conjunto de módulos de
dez peças, jogos de memória, gan-
gorras, entre outros.

Todos os brinquedos adqui-
ridos são atóxicos, resistentes e

certificados pelo Inmetro. Todos
os cuidados para a segurança da
criança foram observados e cons-
tam no edital. Os brinquedos fo-
ram distribuídos para todas as
escolas municipais de Educação
Infantil. "Essa foi uma grande
aquisição que fizemos e que aten-
de as todas as escolas infantis.
Em uma rede grande como a de

Piracicaba, principalmente no
atendimento de crianças de 0 a
5 anos, é preciso investir em op-
ções que estimulem a curiosida-
de e facilitem o processo de
aprendizado, pois o brinquedo é
material didático pedagógico na
Educação Infantil", disse a secre-
tária municipal de Educação,
Angela Jorge Corrêa.

CCCCCOOPERAOOPERAOOPERAOOPERAOOPERATIVISMOTIVISMOTIVISMOTIVISMOTIVISMO

Inscrições abertas para
novo ciclo de palestras

A partir do dia 20 de setembro
(sexta-feira), a Coop - Cooperativa de
Consumo estará com inscrições aber-
tas para o Ciclo de Palestras, um pro-
grama que exercita o 5º princípio co-
operativista - educação, formação e
informação - proporcionando aos co-
operados novas experiências e apren-
dizados.  Em outubro, os temas abor-
dados serão: Realce seus presentes
neste Natal com porta-minipaneto-

ne e Saudabilidade: inhoque de ba-
tata doce e creme de manga com cúr-
cuma e linhaça. As inscrições para as
aulas na loja de Piracicaba (avenida
Professor Alberto Vollet Sachs, 2.030
- Bairro Morumbi) são limitadas e
deverão ser realizadas gratuitamen-
te pela Central de Relacionamentos -
0800-772-2667. A programação
completa está disponível em
www.portalcoop.com.br .
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Mais um importante pas-
so da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piraci-
caba). Sempre pra frente. Sem-
pre rapidamente. Como diz o
seu presidente Luiz Carlos Fur-
tuoso, o mundo se mostra
cada vez mais dinâmico, mo-
derno, atualizado e, caso não
o acompanhe, se distancia de
uma realidade totalmente ex-
posta e exigente. De uma enti-
dade presente, a Acipi se apre-
senta como participante, cuja
preocupação é a opção pela
inovação. Seus serviços dei-
xam de ser exclusivos do em-
presário, para comtemplar
também o público consumidor
ou toda uma sociedade produ-
tiva. Esta noite (19), às
19hs30, acontece o lança-
mento de mais uma novidade:
Pesquisa de Vendas no Vare-
jo. E, para essa nova ativida-
de, a Acipi escolheu a dedo
sua parceira: o grupo PET-GAEA
(Programa de Educação Tuto-
rial - Gerenciamento e Admi-
nistração de Empresa Agríco-
la). Vinculado ao Ministério da
Educação, o grupo da Esalq/
USP diz que o projeto tem
como base o tripé universi-
tário Ensino, Pesquisa e Ex-

tensão. Com a Acipi, a mis-
são é de auxiliar com pesqui-
sas, permitindo aos empre-
sários acompanhar e anali-
sar a variação e a postura
das vendas no varejo em Pi-
racicaba. Produtos (por cate-
goria) terão comportamento
conhecido, permitindo com
uma metodologia inovadora,
mostrar um panorama sobre
a economia do município e
propiciando aos comercian-
tes, perspectivas e seguran-
ça para a decisão dos seus
negócios. Iniciativa e parce-
ria corretas. Boa sorte!

APRAPRAPRAPRAPROOOOOVEITVEITVEITVEITVEITANDOANDOANDOANDOANDO
A OCASIÃOA OCASIÃOA OCASIÃOA OCASIÃOA OCASIÃO
Parece que ninguém

sabe, com certeza, como ter-
minará a reforma (ou mexi-
da) na praça José Bonifácio.
Para uns, chance de mudar,
enquanto para outros, tão
apenas uma acomodação.
De qualquer forma, que a Pre-
feitura Municipal busque opi-
niões junto aos segmentos
que na praça se fazem pre-
sentes, como bancos, lojas,
restaurantes e lanchonetes. O
que não pode é fechar os ou-
vidos. VVVVVOLOLOLOLOLTTTTTAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃAMOS AMANHÃ.
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Instituto Trata Brasil premia
Piracicaba pelos serviços
Prefeito Barjas recebeu o prêmio, na terça (17), pelos resultados alcançados
nos serviços de coleta, distribuição e tratamento de água e esgoto

Felipe Ferreira/CCS

Nicanor Júnior, superintendente do Semae de São José do Rio Preto, Edson Araújo, prefeito de S. J. do Rio Preto, o secretário do
Meio Ambiente de Vitória, Luiz Emanuel Zouain, Barjas, José Rubens Françoso e José Otávio Menten

Piracicaba sediou, nessa ter-
ça (17), e também foi premiada no
seminário Casos de Sucesso, do
Instituto Trata Brasil, realizado
em parceria com GO Associados,
na Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba). O pre-
feito Barjas Negri recebeu o prê-
mio pelos resultados alcançados
nos serviços de coleta, distribui-
ção e tratamento de água e esgoto.
"Nós tratamos o saneamento bá-
sico como uma questão universal.
É um direito de todos ter esgoto
coletado e tratado e água tratada

porque isso é saúde pública. Ao
longo desses anos, o Semae e a
Prefeitura investiram nisso. E os
resultados estão aí. Piracicaba re-
cebe esse prêmio pela sua experi-
ência boa, pelo reconhecimento no
Brasil como um todo", disse o pre-
feito Barjas Negri (PSDB).

Entre as cidades que foram
escolhidas para relatarem como
estão avançando em saneamento
até hoje, estão, além de Piracica-
ba, São Ludgero (SC), Hortolân-
dia (SP), Vitória (ES), São José do
Rio Preto (SP) e Rondonópolis

(MT), além das agências regula-
doras ARSESP (SP), ARSAE (MG)
e ARES - PCJ, que é outro pilar do
saneamento fundamental, sobre-
tudo para uma gestão eficiente e
transparente do setor. A escolha,
feita por meio dos últimos estudos
do Instituto Trata Brasil, e con-
sultores independentes, serve para
mostrar que cidades grandes, mas
também médias e pequenas, con-
seguem, ter indicadores positivos
em saneamento básico.

Édison Carlos, presidente exe-
cutivo do Instituto Trata Brasil,

lembra que os serviços de sanea-
mento básico são de responsabili-
dade das prefeituras, e que é im-
portante que os municípios enten-
dam as devidas atribuições para
com esta infraestrutura. "Os pre-
feitos são responsáveis pela dele-
gação do serviço, bem como o pla-
nejamento e também fiscalização.
Então, queremos trazer para a
mesa aquelas cidades que hoje
apresentam bons indicadores para
que estes gestores públicos locais
possam passar uma mensagem
positiva ao País", ressaltou.

PPPPPLANOLANOLANOLANOLANO D D D D DIRETORIRETORIRETORIRETORIRETOR

Comissão reúne-se com
assessoria técnica

IIIIINFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICANFORMÁTICA

Prefeitura oferece 30 vagas para curso

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) da Câ-
mara de Vereadores de Piraci-
caba reuniu-se, segunda (9),
com a equipe técnica da consul-
toria contratada para assesso-
ramento sobre o projeto de lei
complementar 12/2019, que tra-
ta da revisão do PDDP (Plano
Diretor de Desenvolvimento de
Piracicaba). Na oportunidade,
foram feitos apontamentos so-
bre o primeiro relatório a res-
peito da proposta do Executivo.

"Estamos aptos a fazer a aná-
lise jurídica e, ao mesmo tempo,
contamos com profissionais liga-
dos ao urbanismo para dar o em-
basamento técnico sobre o Plano
Diretor", explicou o advogado
Gustavo Assed Ferreira, vice-pre-
sidente da FSA (Fundação Sada
Assed). Também compõem a equi-
pe Gustavo Bueno (advogado),
Cláudio Bernardes (engenheiro ci-
vil) e Estevam Otero (arquiteto).

Em quase 1h30 de conversa
entre os membros da CLJR e a
equipe técnica da consultoria, fo-
ram tratadas questões em torno
do parecer que a comissão deverá
exarar ao PLC, o que irá nortear o
trabalho de outros colegiados da
Casa que irão verificar méritos es-
pecíficos do texto. "Teremos uma
espinha dorsal do ponto de vista
jurídica e, a cada outra necessida-
de de análise, vamos jogando lu-
zes de acordo com os temas espe-
cíficos", explica Ferreira.

Protocolado no Legislativo no
dia 24 de junho, o PLC 12/2019
passará, inicialmente, pela CLJR,
e, em seguida, deverá ser encami-
nhado às chamadas "comissões de
mérito", como Meio Ambiente,

Agricultura e Obras. Antes, porém,
o texto será apresentado aos vere-
adores no próximo dia 25, a partir
das 9h. Na oportunidade, além da
explicação técnica dos impactos de
cada medida prevista no PDDP,
também será detalhada a forma
de cada eventual emenda.

"Existem muitas discussões
técnicas em torno do urbanismo
e da ocupação dos Municípios,
mas é claro que cada cidade tem
características próprias e é isso o
que iremos aprofundar dentro
dos nossos estudos", avalia Cláu-
dio Bernardes, ao lembrar que o
papel da consultoria é "indicar
os impactos do PDDP".

O vereador José Aparecido
Longatto (PSDB), presidente da
CLJR, disse que, em análise inici-
al sobre o primeiro relatório do
PDDP, verificou as discussões em
torno da necessidade de adensa-
mento nas regiões mais centrais
da cidade. "Mas, infelizmente, te-
mos necessidade por moradia
para população de menor renda,
a qual encontra terrenos nos li-
mites do Município", disse.

Já o vereador Marcos Abdala
(REP), membro da CLJR, defen-
deu que é preciso respeitar o direi-
to à propriedade. "Se um dono de
imóvel prefere pagar um IPTU
caro ao invés de negociar, ele tem
essa prerrogativa", disse.

Ferreira disse que o PDDP é
uma lei de longo prazo com o ob-
jetivo de olhar a cidade no futu-
ro. "Algumas mudanças não pre-
cisam ser radicais, mas podem
ser feitas de uma maneira gra-
dual para que se possa impactar
no desenvolvimento de novas
culturas no Município", definiu.

A Prefeitura de Piracicaba,
através de uma parceria entre a
Semtre (Secretaria Municipal de
Trabalho e Renda) e SME (Secre-
taria Municipal de Educação),
oferece 30 vagas para o curso de
Informática Básica gratuito. O
objetivo é promover a inclusão
digital, auxiliando os alunos a
conhecer e dominar as ferramen-
tas básicas da informática. As
inscrições acontecem nesta quin-
ta (19), a partir das 8h, na Se-
mtre, no setor de Qualificação.

Serão disponibilizadas 10
vagas no período da manhã e
20 vagas no período da tarde. A
carga horária do curso é de 33
horas, sendo composto por 12

encontros, ou seja, duas aulas
semanais. Às segundas e quar-
tas-feiras, no período da tarde,
as aulas vão das 13h30 às 16h30
e, às terças e quintas, das 8h30
às 11h30 ou das 13h30 às 16h30,
de acordo com o período esco-
lhido pelo aluno. "O curso de
informática básica permite que
os alunos ampliem suas habili-
dades e competência na área da
informática, aumentando as-
sim as chances de inserção no
mercado de trabalho", enfatiza
José Luiz Ribeiro, secretário de
Trabalho e Renda.

Para as inscrições será neces-
sário levar RG, CPF e comprovan-
te de endereço atualizado. Todos

os documentos apresentados de-
veram ser originais e cópias. A
matrícula será feita no ato da ins-
crição. Os requisitos são ter mais
de 14 anos e ser alfabetizado. Alu-
nos menores de idade (14 a 17
anos) deverão realizar a matrícu-
la acompanhada dos pais ou res-
ponsáveis acima de 18 anos.

A matrícula deverá ser reali-
zada na Semtre, à rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, no
Centro, pelo próprio candidato, a
seleção será feita por ordem de
chegada, mediante a apresentação
de todos os documentos. A Semtre
e SME não fornecerá nenhum tipo
de subsídio para o transporte do
aluno durante o curso.

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA S S S S SOCIALOCIALOCIALOCIALOCIAL

Eleição da
Sociedade Civil
do Conselho
é hoje

Acontece hoje, a partir das
13h30, na Casa dos Conselhos, a
eleição da sociedade civil do
CMAS (Conselho Municipal da
Assistência Social) para biênio
2019/2021. A Casa está situada
na rua Joaquim André, 895, no
bairro Paulista. As vagas a serem
preenchidas são: um represen-
tante de profissional do Suas (Sis-
tema Único de Assistência Soci-
al), indicado por associação de
classe ou por uma instituição de
ensino superior da área; dois re-
presentantes de usuários ou de
organizações de usuários da As-
sistência Social, conforme Lei nº
7.054/2011, artigo 2º, parágrafo
6º e três representantes das Or-
ganizações da Sociedade Civil
(OSC) que prestam serviços na
área de Assistência Social.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784 / 3433-4089.

-------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.

-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE -
O Lar dos Velhinhos de Pira-
c icaba oferece por  contr ibu i -
ção ou permuta. Avenida: Re-
nato Wagner 770.    F:  98881-
2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
-------------------------------------------

COTA
CONTEMPLADA

CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

R$ 400 MIL

QUERO
R$ 48 MIL

E PASSO DÍVIDA
PARTICULAR

19-99848-0852

EDITAL DE CITAÇÃO Processo Digital nº: 1016941-57.2016.8.26.0451 Classe: Assunto: Monitória - Contratos
Bancários Requerente: Cooperativa de Credito dos Fornecedores de Cana, Agropecuaristas e Empresários da
Região de Piracicaba Requerido: Metalpira Comercio de Metais Piracicaba Ltda EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO
DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1016941-57.2016.8.26.0451 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 5ª Vara Cível, do Foro
de Piracicaba, Estado de São Paulo, Dr(a). Mauro Antonini, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) Robson
Colantonio, CPF 118.897.048-81, que lhe foi proposta uma ação de Monitória e a todos os que o presente edital, com
o prazo de 20 dias virem ou dele tiverem conhecimento, que neste juízo corre seus trâmites um processo nº 1016941-
57.2016.8.26.0451 movido por COOPERATIVA DE CREDITO SICOOB COCRE, em que é requerido METALPI-
RA COMERCIO DE METAIS PIRACICABA LTDA e ROBSON COLANTONIO, paradeiro desconhecido, para
a ação de MONITÓRIA. e como esteja a mesma em lugar incerto e não sabido, não sendo possível citá-la pesso-
almente, cita-o para que pague(m) o débito apresentado em planilha de cálculos, corrigido até a data do efetivo
pagamento, acrescentados de honorários advocatícios de 05% (cinco por cento) do valor da causa - caso o
pagamento seja efetuado nesse prazo, não será necessário o pagamento das custas processuais; b) ou, em quinze
dias úteis, igualmente contados após o decurso do prazo do edital, requeira(m) parcelamento do débito, necessa-
riamente por meio de advogado, efetuando desde logo depósito de 30% (trinta por cento) do valor da execução,
incluindo honorários advocatícios de 05% (cinco por cento) e, neste caso, os valores das custas proces-
suais, quitando o restante em até 06 (seis) parcelas iguais mensais, acrescidas de correção monetária
e juros de 1% (um por cento) ao mês; c) ainda poderá(ão) ao invés de pagar ou parcelar o débito, opor-
se à monitória, caso assim prefira, independentemente de penhora, em igual prazo de quinze dias úteis
a fluir após o decurso do prazo do presente edital, por meio de embargos à monitória, por intermédio de
advogado e nos próprios autos da ação principal; caso não sejam opostos embargos, serão presumidas
verdadeiras as alegações formuladas pela autora, sendo automaticamente constituído de pleno direito o
título executivo judicial em favor desta, no valor por ela declarado. Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 21 de agosto de 2019.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO (3ª Publicação)
Pelo presente edital e para ciência dos interessados, (1)
FERNANDA GALVANI ANTONELLI MOLINA, (2) MARCOS JOSÉ
GUERRA MOLINA e (3) MATEUS GALVANI ANTONELLI, que se
encontram em local incerto e não sabido, notificamos que o
imóvel abaixo relacionado foi alienado fiduciariamente à CAIXA
ECONÔMICA FEDERAL para garantia de financiamento
imobiliário, nos termos da Lei nº 9.514, de 20/11/97, e que há
prestações referentes a esse financiamento vencidas e não
pagas, no valor de R$137.726,32 (cento e trinta e sete mil,
setecentos e vinte e seis reais e trinta e dois centavos) até 03/
09/2019. Nos termos do art. 26 da citada lei, notificamos os
devedores acima identificados a comparecer perante este Oficial
de Registro de Imóveis de São Pedro, situado à Rua Joaquim
Teixeira de Barros, 898, Centro, São Pedro/SP, em dia útil, no
horário entre 09 e 16 horas, para purgar o débito referente
àquelas prestações no prazo de 15 (quinze) dias a contar da
terceira e última publicação deste edital no Jornal A Tribuna, de
circulação na cidade de Piracicaba e Região, sob pena de perder
seus direitos sobre o imóvel, consolidando-o em nome da
credora fiduciária. Imóvel este sito na Rua Izaura de Andrade
Algodoal, lote 23, da quadra 32, no loteamento denominado
Águas de São Pedro, na cidade de Águas de São Pedro/SP,
matrícula 4.010 desta serventia imobiliária (alienação fiduciária
registrada sob nº R. 13, nessa matrícula).
São Pedro, 19 de setembro de 2019.

Guilherme Alves dos Santos
Oficial

SR. ANTONIO
APARECIDO DA SILVA
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Manoel Orlan-
do da Silva e da Sra. Eliza
Moura da Silva, era casado
com a Sra. Maria Jose Marti-
nez da Silva; deixa os filhos:
Celso Luis da Silva; Paulo
Sergio da Silva casado com a
Sra. Natalia e Eduardo Apare-
cido da Silva, já falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala 02 do Velório do Ce-
mitério da Vila Rezende para
a referida necrópole em jazigo
da família. GRUPO UNIDAS –
ABIL – FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ, SAN-
TA CRUZ.

SRA. ENGRACIA
LOPES MENDES
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Lopes
Valverde e da Sra. Elisa Pe-
res, era viúva do Sr. Marcelino
Mendes; deixa os filhos: Bras
Antonio Mendes casado com
a Sra. Maria de Lourdes Pe-
reira Mendes; Odair Mendes
e Sonia Maria Mendes Furlan
viúva do Sr. Adilson Furlan.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório da Saudade, sala
03 para o Cemitério da Sau-
dade, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS – ABIL – FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ, SANTA CRUZ.

SRA. DEJANIRA
TAVARES COSTA
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filha
dos finados Sr. Jose Tavares
da Costa  e da Sra. Aparecida
de Paula Costa, era casada
com o Sr. Tobias Reis de Sou-
za; deixa os filhos: Luciano
Costa Thome casado com a
Sra. Regiane Vicentin Thome;
Leandro Costa Thome; Silva-
na Tavares dos Santos; Adail-
ton Tavares dos Santos e Hu-
dson Guilbert Tavares Costa.
Deixa netos, demais parentes
e amigos. Seu sepultamento

foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 da Igre-
ja Evangélica Pentecostal Pri-
mitiva Unida para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
em jazigo da família. GRUPO
UNIDAS – ABIL – FUNERÁ-
RIAS: SÃO JUDAS, REZEN-
DE, SAUDADE, LIBÓRIO,
CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ, SANTA CRUZ.

SRA. LUCIA CRISTINA
BONI DELFIM
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 53 anos, filha do
Sr. Erasmo Boni, já falecido e
da Sra. Rosa Maciel Boni, era
casada com o Sr. Jose Rober-
to Delfim; deixa os filhos: Gi-
lliard Boni Delfim e Gilberto
Jose Boni Delfim casado com
a Sra. Thais Sodre Delfim.
Deixa os netos: Lorena; Mi-
guel; Polix; Rafael e Leonar-
do. Deixa demais parentes e
amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 do
Velório da Saudade, sala 02
para o Cemitério da Sauda-
de, em jazigo da famíl ia.
GRUPO UNIDAS – ABIL –
FUNERÁRIAS:  SÃO JU-
DAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ, SAN-
TA CRUZ.

 SR. MOACYR BENEDITO
DE OLIVEIRA
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 79 anos, filho
dos finados Sr. Isidoro Ventu-
ra de Oliveira e da Sra. Victa-
lina de Oliveira. Deixa demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
do Velório da Saudade, sala
07 para o Cemitério da Sau-
dade, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS – ABIL –
FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ, SANTA CRUZ.

SR. SEVERINO JUNIOR
LOPES DE BRITO
Faleceu dia 16 p.p., na cida-
de de Ubatuba/SP, contava 41
anos, filho do Sr. Severino Lo-
pes de Brito, já falecido e da
Sra. Josefa Maria Viana. Dei-
xa demais parentes e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 10h30 para o cemitério
da Vila Rezende, em jazigo da

família. GRUPO UNIDAS –
ABIL – FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ, SAN-
TA CRUZ.

SRA. MIRIAN APARECIDA
SCHMIDT FURLAN
Faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 57 anos, filha
dos finados Sr. Helio Jose
Schmidt e da Sra. Dalila Sa-
rkis Schmidt, era casada com
o Sr. Valdir Antonio Furlan;
deixa os filhos: Igor Schmidt
Furlan e Caio Schmidt Furlan.
Deixa irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais parentes e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala 01 para o
Cemitério da Saudade, em ja-
zigo da família. GRUPO UNI-
DAS – ABIL – FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZENDE,
SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO
REI, FERRARI, SÃO JOSÉ,
SANTA CRUZ.

 SR. ISAIAS AFONSO
Faleceu ontem, na cidade de
São Pedro – SP, contava 60
anos, filho dos finados Sr. Abe-
ner Afonso e da Sra. Jandira
Afonso, era casado com a
Sra. Aparecida de Fatima Hi-
dalgo Afonso; deixa a filha:
Jessica Francini Hidalgo. Dei-
xa irmã, cunhados, sobrinhos,
demais parentes e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, às 13h00 para o
Cemitério Municipal  da Sau-
dade de São Pedro/SP, em
jazigo da família.  GRUPO
UNIDAS – ABIL – FUNERÁ-
RIAS: SÃO JUDAS, REZEN-
DE, SAUDADE, LIBÓRIO,
CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ, SANTA CRUZ.

SRA. ELIDE
VACHI BUZZATTO
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filha dos fi-
nados Sr. Victorio Vachi e da
Sra. Santina Deleon, era viúva
do Sr. Sebastião Buzzatto;
deixa os filhos: Maria Benedi-
ta Buzzatto Baraldi casada
com o Sr. Helio Baraldi; Cata-
rina Buzzatto Cardoso casa-
da com o Sr. Antonio Francis-
co Cardoso; Nair de Fátima
Buzzatto Baraldi casada com
o Sr. Geraldo Luiz Baraldi;
Luiza Aparecida Buzzatto Pi-
gosso casada com o Sr. An-

tonio Jose Pigosso e Luiz Ro-
berto Buzzatto casado com a
Sra. Luciani Felipe Buzzatto.
Deixa netos, bisnetos, tatara-
neto, demais parente e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 09h00 do Velório Muni-
cipal de Saltinho/SP para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de, em jazigo da família. GRU-
PO UNIDAS – ABIL – FUNE-
RÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI,
SÃO JOSÉ, SANTA CRUZ.

SR. JULIO CESAR SACCHI
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 60 anos, filho dos fi-
nados Sr. Berto Secondo Sac-
chi e da Sra. Philomena Ma-
ronesi Sacchi, era casado com
a Sra. Maria Olivia da Cruz
Sacchi; deixa os fi lhos:
Maycon Diego Cruz Sacchi
casado com a Sra. Tamara
Guimaraes dos Reis Sacchi e
Suellen Vanessa Sacchi Cordo-
ba casada com o Sr. André Luiz
Cordoba. Deixa netos, demais
parentes e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio do Parque da Ressurreição
para a referida necrópole em
jazigo da família. GRUPO UNI-
DAS – ABIL – FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZENDE, SAU-
DADE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ, SANTA
CRUZ.

SRA. MERCES VIEGAS
DE OLIVEIRA
Faleceu ontem, nesta cidade,
contava 74 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Antonio de Oliveira
e da Sra. Carlota Viegas da Ro-
cha, era casada com o Sr. João
de Souza Rocha; deixa os filhos:
Niuza de Oliveira Beinotti casa-
da com o Sr. Luis Carlos Beinot-
ti; Nivaldo de Oliveira Rocha; No-
emia de Souza Rocha casada
com o Sr. Gleison Quartarolo e
Nilson de Sousa Rocha. Deixa
netos, bisneto, demais paren-
tes e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo
o féretro às 16h00 da sala 02
do Velório do Cemitério da
Vila Rezende para a referida
necrópole, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS – ABIL – FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO,
CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ, SANTA CRUZ.

SRA. CLICIA PRADO
DE OLIVEIRA
Faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 71
anos de idade e era filha do
Sr. Jose Baptista de Olivei-
ra e da Sra. Edith Prado de
Oliveira, ambos falecidos.
Deixou irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
"C" do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referi-
da necrópole, onde foi inu-
mada em jazigo da família.
(GRUPO BOM JESUS FU-
NERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO -  FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI
LTDA)

SRA. IRIA CAPELAZZO
ZANATA
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 95 anos de
idade e era viúva do Sr. Del-
mon Zanata. Era fi lha Sr.
Luiz Capelazzo e da Sra.
Polisse Pedrolli, ambos fa-
lec idos.  Deixa os f i lhos:
Delma Zanata Pinto, Maria
de Lourdes Zanata Libardi,
Vera Conceição Zanata Thi-
bes, falecida, Nilva Terezi-
nha Zanata, Marcos Germa-
no Zanata e Maximo Alexan-
dre Zanata. Deixa também
netos e bisnetos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
15:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório "B" do Cemi-
tério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necró-
pole, onde foi inumada em
jazigo da família. (GRUPO
BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS - SERVIÇO PI-
RACICABANO DE LUTO -

FUNERÁRIA LONGATTO &
FERRARI LTDA)

SR. JOSÉ JOÃO DA SILVA
Faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de
idade e era viúvo da Sra.
Vera Lucia Fontanett i  da
Silva. Era filho do Sr. João
José da Silva e da Sra. Ana
Cezar da Silva, falecidos.
Deixa os filhos: Iraja San-
tana da Silva casado com
Ariane S. Pianta, Isnei Wu-
dson da Silva casado com
Marcia Regina Silva e Stan-
ley Jose da Silva casado
com Eliane Ap. G. da Silva.
Deixa 03 netas. O seu cor-
po foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de
Cajuru - SP e o seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as
17:00 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal
do Cemi tér io
de Cajuru - SP
para a referida
n e c r ó p o l e ,
onde será inu-
mado em jazi-
go da família.
(GRUPO BOM
JESUS -  FU-
N E R Á R I A
BOM JESUS -
SERVIÇO PI -
RACICABANO
DE LUTO - FU-
NERÁRIA LON-
GATTO & FER-
RARI LTDA)

SR. SEBASTIÃO
VIDAL
Faleceu ontem
na c idade de
São Pedro, aos
80 anos de ida-
de e era viúvo
da Sra. Leonil-

da Modesto Vidal. Era filho
do Sr. Benedito Vidal e da
Sra. Amélia Vidal, falecidos.
Deixa os f i lhos:  Beatr iz ,
Marcia, Daniel, Vilma, Val-
decir, Claudemir, Silvana, Dani-
ela, Joceli, falecida e Valmir, fale-
cido. O seu sepultamento dar-se-
á hoje as 10:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
São Pedro seguindo para o Ce-
mitério Municipal naquela locali-
dade, onde será inumado em ja-
zigo da família. (GRUPO BOM
JESUS - FUNERÁRIA BOM
JESUS - SERVIÇO PIRACICABA-
NO DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SRA. OLIDIA
CORDEIRO LEITE

Faleceu ontem na cidade de
Ipeuna, aos 93 anos de idade
e era viúva do Sr. Pedro Rafa-
el Leite. Era filha do Sr. Lin-
dolpho Cordeiro do Amaral e
da Sra. Anna Carol ina da
Cunha,  fa lec idos.  Foram
seus fi lhos: Araldo e Val-
domiro,  fa lec idos.  O seu
sepultamento deu-se ontem
as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Muni-
cipal de Ipeuna seguindo
para o Cemitério Santa Te-
rezinha naquela localidade,
onde foi inumada em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS
- FUNERÁRIA BOM JESUS -
SERVIÇO PIRACICABANO
DE LUTO - FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)
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Ciclo Educar Hoje promove
atividade no Sesc, nesta quinta
Evento terá os educadores e filósofos Severino Antônio e Márcio
Mariguela, com a mediação do psicólogo Samuel Gachet

Divulgação

Cultura inclusiva:
a via mais acessível
da sociedade

O Ciclo Educar é uma ação do Programa Curumim

O Ciclo Educar Hoje é uma
ação do Programa Curumim, do
Sesc São Paulo, que propõe a re-
flexão para uma educação cen-
trada no ser e em sua multidi-
mensionalidade, tem atividade
em Piracicaba, nesta quinta (19).
A iniciativa traz como tema a
Importância da Escuta e sugere
a ideia de que ao garantir o es-
paço de Fala se requer, neces-
sariamente, mirar também para
a outra ponta: a Escuta. Em Pi-
racicaba, a conversa com Moa-
cir Gadotti, Severino Antônio,
Márcio Mariguela e Samuel Ga-
chet fazendo a mediação, acon-
tece hoje, às 19h, no Teatro do
Sesc, à rua Ipiranga, 155, no

Centro. A entrada é gratuita,
com retirada de ingressos com
uma hora de antecedência.

Em consonância com a mis-
são do Programa Curumim, que
tem a educação como valor es-
sencial de suas ações, o Sesc São
Paulo busca valorizar o univer-
so singular de afetividades que
circundam a infância. O Ciclo
Educar nasceu em 2017, justa-
mente em celebração aos 30 anos
do Programa Curumim. Na edi-
ção deste ano, que será realiza-
da em rede em 31 unidades, a
programação é voltada para edu-
cadores, pesquisadores e público
interessado na atualização de
conteúdos e experiências na área.

A iniciativa faz um convite para
se buscar formas qualificadas de
escutar a si mesmo e ao outro.

Imersos em um momento que
se configura a partir de uma mul-
tiplicidade de estímulos, fragmen-
tação do tempo e solvência nas atri-
buições cotidianas, as diversas for-
mas de diálogo são impactadas.
Neste cenário, o exercício de escu-
ta é imprescindível para estreitar
as relações humanas, especialmen-
te no que se refere ao universo da
infância, na medida em que é uma
atitude essencial a ser praticada
para a construção de alicerces da
manutenção de direitos e valori-
zação de experiências. "A criança
precisa vitalmente da nossa escu-

ta, como precisa do nosso afeto,
como precisa também do nosso
olhar. A criança fala com o mun-
do. Tudo tem voz, tudo tem vida",
afirma Severino Antônio, doutor
em Educação pela Unicamp (Uni-
versidade Estadual de Campinas).

Já Márcio Mariguela possui
licenciatura plena em Filosofia pela
PUC Campinas, mestrado e dou-
torado em Educação, além de es-
pecialização em Filosofia, todos
pela Unicamp. Samuel Gachet, que
será o mediador da conversa, é
psicólogo, mestre em Educação
pela Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba). Informações,
pelo telefone: (19) 3437-9292 e no
site (www.sescsp.org.br).

Cultura e inclusão: me-
lhor combinação não pode exis-
tir! O acesso à cultura, a todos
sem distinção de classes, já é
um fato a ser comemorado,
quando isso ocorre. Agora,
quando se tem cultura e inclu-
são no mesmo espaço, é de se
comemorar tal realização!
Com montagem gratuita e
apresentação neste domingo
(22), às 16h, o espetáculo in-
fantil Viagem ao Centro da Terra terá intérprete de Libras e audi-
odescrição. A apresentação será no Teatro Erotídes de Campos, no
Engenho Central.

Na narrativa teatral, o jovem Axel e seu tio Otto Lindenbro-
ck, um geólogo apaixonado pelos mistérios do planeta, descobrem
um caminho que os levará até o centro da terra. Apesar do medo,
Axel acompanha o seu tio nessa aventura. A dupla é auxiliada por
Hans, um engraçado guia islandês que os protege dos perigos do
mundo subterrâneo. O espetáculo é encenado pela Cia. Solas de
Vento e a apresentação integra a programação do Diversão em
Cena. Os ingressos gratuitos podem ser adquiridos via aplicativo
do programa - confira mais no site www.famb.org.br. - ou na
bilheteria do teatro, uma hora antes do espetáculo.

Além de promover a cultura inclusiva, Viagem ao Centro da
Terra é sucesso de público e crítica, tendo sido indicado ao prêmio
São Paulo de teatro infantil e jovem 2015, nas categorias de Melhor
Trilha Sonora Original, Melhor Ator e Melhor Espetáculo. Aplau-
sos, para a Cia. Solas de Vento e para o programa Diversão em
Cena, que adquiriu uma cabine de audiodescrição para os espetá-
culos que acontecem no Teatro Erotides de Campos, e que ficará
para o município como doação. Luz e paz, a todos!

Eliana Teixeira
Editora de Conteúdo
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Sesi realiza 2º Festival da Canção Brasileira
Neste sábado (21), a partir

das 20h, o Sesi Piracicaba recebe
a 2ª edição do Festival da Can-
ção Brasileira. A participação do
público é gratuita e os ingressos
podem ser reservados no Meu
Sesi. O festival é uma iniciativa
da parceria entre o Sesi-SP e a
EPTV e tem como objetivo reve-
lar novos talentos, fomentar e
difundir a produção musical,

além de incentivar o desenvolvi-
mento da música do País.

Concorrem canções inéditas
em português nos mais diferen-
tes ritmos e estilos: samba, rock,
pop rock, samba rock, forró, fre-
vo, folk, pagode, jazz, blues, re-
gional, sertaneja, folclórica,
MPB, entre outros. A segunda
edição acontece em quatro uni-
dades do Sesi no Estado e termi-

na no dia 26 de outubro. A gran-
de final será realizada em Piraci-
caba, no dia 26 de outubro. A fi-
nal da primeira edição aconteceu
em Campinas, no ano passado.

O evento faz referência aos
grandes festivais que eram reali-
zados nas décadas de 1960 e 1970.
Essas festas de mobilização do
público revelaram nomes como
Edu Lobo, Chico Buarque, Caeta-

no Veloso e Gilberto Gil e consa-
graram no inconsciente popular
canções como Ponteio, A Banda,
Arrastão e Disparada. Os intérpre-
tes, cantores e cantoras que entoa-
vam com maestria cada nota e pa-
lavra criadas por esses composito-
res, também ganharam fama. Esse
é o caso de Elis Regina, Jair Rodri-
gues, Nana Caymmi e a banda de
rock psicodélico Os Mutantes.

SSSSSINGLEINGLEINGLEINGLEINGLE

Compositor piracicabano
divulga trabalho no YouTube

Divulgação

Matheus Filhinho, cantor e compositor, divulga seu single Antiga Paixão

Com mídia no YouTube (ht-
tps://youtu.be/jsGbvGUdLSA)
o piracicabano Matheus Filhi-
nho, cantor e compositor, divul-
ga seu single Antiga Paixão. A
produção musical é de Ednunes
e composição do single é de Ma-
theus filhinho e Rafael Pinhei-
ro. Além de pagode, gênero que
dá o embalo ao single Antiga
Paixão, Matheus Filhinho com-

põe e interpreta samba, pagode,
gospel, sertaneja, rap.

Em busca de um lugar ao sol
disputado pelos artistas, Filhi-
nho mora e trabalha na capital
paulista, na batalha pela divul-
gação de suas composições. E O
Canal da Lili sempre dá espaço
para quem busca esse lugar ao
sol. É isso, Matheus Filhinho,
bora divulgar seu trabalho!
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COMO COMBATER O HERPES LABIAL?
Divulgação

Gilberto Pompermayer, autor de várias
obras, esteve em Itapira, sexta (16), em
palestra especial da abertura da Feira do

Livro Espírita, com autógrafos e respon-
dendo a várias perguntas. O evento acon-
teceu no Centro Espírito Luiz Gonzaga.

É muito fácil confundir o
herpes labial com as aftas.
Mas, não são iguais. O her-
pes labial consiste em úlce-
ras avermelhadas que apa-
recem nos lábios, por infec-
ção do vírus do herpes sim-
ples. As úlceras dela nunca
aparecem dentro da boca e
não estão associadas à do-
ença periodontal nem às af-
tas, que quase sempre apa-
recem dentro da boca.

A maioria das vezes, o
herpes aparece entre sete

a dez dias. Depois desse
período, ocorre uma ruptura
das úlceras e pus. Felizmen-
te, o herpes labial não dei-
xa cicatrizes. A maioria dos
herpes resolve-se sem tra-
tamento, mas se desejar,
você pode aplicar algum tra-
tamento tópico para aliviar
a dor e a coceira.

Se você tiver herpes, não
permita o contato pele com
pele. Não compartilhe barbe-
adores, talheres ou toalhas,
já que isso é uma forma de

contágio. Se o herpes rea-
parecer ou não desapare-
cer depois de dez dias, con-
sulte um dentista.

Reduzir o risco de con-
tágio do herpes labial pode
ser difícil, mas uma higiene
pessoal constante pode ser
de ajuda, incluindo lavar as
mãos com regularidade.
Igualmente, você pode pre-
venir o herpes labial usando
protetores para lábios como
solar o ano inteiro e não so-
mente durante o verão.

PALESTRA EM ITAPIRA
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Vereador pede regularização da sinalização

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 19 de setembro de 2019
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O tucano Edison Marconato solicita que os semáforos sejam atualizados; ele cita o Contran, que estabelece padrões e critérios para esse fim

COLCOLCOLCOLCOLUNUNUNUNUNA DO CANELAA DO CANELAA DO CANELAA DO CANELAA DO CANELA
Indicações e Requerimentos

Vereador Francisco Vanderley Sarmento de Andrade
"VEREADOR VANDERLEY CANELA - PT"

Apresentados na 26ª Sessão Ordinária - 16/09/2019
Câmara Municipal de Rio das Pedras

Divu lgação /Câmara

REQUERIMENTOS
• O Vereador Vanderley Canela enviou Requeri-
mento à Administração Municipal solicitando in-
formações sobre por quais razões estão para-
lisadas as obras da Rua Aristeu Macedo de
Souza, Bairro Bom Jardim.

• Requerimento onde pede informações à Prefeitura
sobre o Pregão Presencial 052/2019: "Contratação
de Clínica Veterinária para castração de animais".

• Requerimento solicitando informações sobre qual
o valor do montante arrecadado pelo Serviço Autô-
nomo de Água e Esgoto - SAAE durante as Adminis-
trações 2005 a 2008 e 2009 a 2012, 2013 a 2016 e
de 01 de janeiro de 2017 ao dia 31 de agosto de
2019. O montante dos gastos e o montante das dívi-
das nos períodos citados.

• Requerimento sobre possível atraso nos paga-
mentos de diárias e/ou horas extras a motoristas, e
horas extras a servidores que trabalham na Gara-
gem Municipal.

INDICAÇÕES
• Que proceda limpeza completa e recuo na vegeta-
ção de ao menos uns 10 (dez) metros das margens
da "Represa do Rubim", para que possibilite possí-
vel aumento da capacidade de retenção de água
naquele reservatório.

• Que proceda operação "tapa-buracos" na exten-
são das Ruas Rafael Hipólito, Amélia Guidolin, Antô-
nio Guizo e Emílio Barrichello, Bairro Alberto Zeppe-
lini; Leonel Giovanini, Euclydes Guidolim, José Be-
tim, Marino Degaspari, Garaciano Penteado Mora-
les, Augusto Custódio de Almeida, Sebastião Elias
Barbosa, José Geraldo Petrini, Antonio Bertassi,
Adelina Rinaldi Perissato, Henrique Rúbia, Sebasti-
ão Evangelista, José Corrêa Filho, Alcindo Baldo,
Josias de Faria, José Tararam, Regina Brambilla
Rubinato, Agostino Petrini e Antonio José Pimpinato,
Bairro Bom Jardim; Rua Alexandre Defavari, Bairro
Bom Retiro; Cristina Taranto Pariz, entre rotatória
com a Rodovia Júlio Antonio Basso e esquinas das
Ruas Quintino Bocaiúva e Prudente de Moraes, Cen-
tro, seguindo até à esquina desta com Rua Maria
Borth Rosineli, Bairro Bom Retiro; João Batista de
Mello Ayres, esquina com a Avenida Elias Cândido
Ayres, próximo ao número 356, Bairro São Cristó-
vão I; Joaquim Leite, no trecho compreendido entre
o cruzamento desta com Avenida Adhemar de Bar-
ros até a esquina com a Avenida José Augusto da
Fonseca, Centro.

• Que proceda estudos técnicos sobre a viabilidade
de se construir lombadas, nas respectivas exten-
sões das Ruas Antonio José Pimpinato e Wilson
Cypriani, Bairro Bom Jardim.
Que sejam notificados os proprietários dos terre-
nos localizados nos seguintes endereços: esquina
da Rua Augusto Custódio de Almeida com a Rua
Euclydes Guidolim, Bairro Bom Jardim; Avenida Da-
rwin do Amaral Viegas esquina com a Rua Gerôni-
mo Guilherme Peroza, Avenida Darwin do Amaral
Viegas entre os números 928 e 980, Rua Gerônimo
Guilherme Peroza esquina com a Avenida Darwin
do Amaral Viegas, em frente ao "Lar dos Velhinhos",
Avenida Darwin do Amaral Viegas ao lado do núme-
ro 908, Bairro São Cristóvão II; entre as Ruas Ale-
xandre Defavari, Maria Borth Rosineli, e Cristina
Taranto Pariz, Rua Mário Petrini com a Rua Cristina
Taranto Pariz, Bairro Bom Retiro; Rua Joaquim Leite,
próximo ao número 50, Centro; Rua Atílio Guion com
a Rua Vicente Borsato, Rua Nagib Chamma entre os
números 140 e 160, Jardim Maria Antonieta; entre
as Ruas Lázaro de Almeida, Júlio Rogero, Camilo
Rosato e Maria Celeste Bianchim Merloto, Rua Láza-

ro de Almeida entre os números 636 e 666, Rua
Marta Maria Bianchim esquina com a Rua Júlio Ro-
gero, Bairro Santo Antonio, para que conforme de-
termina o Art. 1º da Lei Municipal 2.032/1998, pro-
cedam construções de calçadas em seus respecti-
vos imóveis.

• Que proceda a colocação de proteção na "boca
de lobo" localizada na esquina da Rua Secundiano
Ângelo Padoveze com a Rua Mário Petrini, Bairro
Bom Retiro;

• Que a Secretaria Municipal competente envie uma
equipe para proceder a religação dos fios do siste-
ma de iluminação do "Campinho" do Residencial Vi-
tório Cezarino ("Sem-Terra").

• Reitero solicitação objeto da Indicação 712/2019,
de 27.05.20.19, para que o Departamento compe-
tente realize estudos técnicos sobre a possibilida-
de de colocação de lombadas na Rodovia Júlio An-
tônio Basso, uma próxima ao acesso à Rua João
Domingos Delião Martin, e outra próxima ao acesso
à Rua Rodnei Christian Guizo, Bairro São Carlos,
mais especificamente uma antes e outra depois da
entrada do conhecido "Recanto Tuiuiú". Bem como
lombadas no trecho desta mesma rodovia entre o
acesso à Rua Primo Montrazzi e o acesso à Rua
Antônio Izael Zambianco.

• Que proceda poda de árvores em toda exten-
são da Rua Antonio Romeu Vallerini, Bairro Dona
Rosina.

• Que providencie proteção nas laterais da ponte
da "Represa da Painco", que dá acesso do Cen-
tro da cidade ao Bairro Vitória Perim Cezarino e
vice-versa.

• Que proceda a instalação de "guard-rail", na cur-
va do lado da Avenida José Augusto da Fonseca
que margeia a "Represa da Painco".

RESPOSTA DA PREFEITURA AO REQUERIMENTO
• Resposta ao Requerimento de nº 137/2019, de
12.08.2019: "Repasses de recursos da Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras ao Hospital e Materni-
dade São Vicente de Paulo".

• Resposta: "Em atendimento ao requerimento de nº
137/2019, o Município fez repasse ao Hospital e
Maternidade São Vicente de Paulo dos recursos
próprios e federais dos seguintes valores":

2017 - Recursos próprios R$ 5.328.868,81 + Re-
cursos vinculados R$ 1.093.086,12

= Total: R$ 6.421.954,93.

2018 - Recursos próprios R$ 5.802.270,40 + Re-
cursos vinculados R$ 1.530.525,57

= Total: R$ 7.332.795,97.

2019 - Rec. próprios R$ 743.681,76 + Recursos
vinculados R$ 421.579,98

= Total R$ 1.165.261,74.

Total dos repasses da atual Administração Mu-
nicipal ao Hospital São Vicente de Paulo de 2017
a 2.019:

¢ R$ 14.920.012,64 - (Catorze milhões e nove-
centos e vinte mil e doze reais e sessenta e
quatro centavos).

O vereador Edison Donizete
Marconato (PSDB), atento à falta
de manutenção observada no que
tange ao trânsito em Rio das Pe-
dras, apresentou nesta 25ª sessão
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras, várias petições direciona-
das a este setor. Solicitou à Secre-

taria competente a regularização
dos semáforos da cidade nos ter-
mos da resolução nº 704/2017 do
Contran, que estabelece padrões e
critérios para sinalização semafó-
rica com sinal sonoro para traves-
sia de pedestres com deficiência vi-
sual. Também pediu à Adminis-

tração que juntamente com a se-
cretaria de educação, realize estu-
dos para incorporar a educação
para o trânsito em seus projetos
pedagógicos. A medida visa cum-
prir o que determina a portaria nº
147/2009 do DENATRAN bem
como o artigo 76 do CTB onde es-

tabelece que: "A educação para o
trânsito será promovida na pré-es-
cola e nas escolas de 1º, 2º e 3º
graus, por meio de planejamento e
ações coordenadas entre órgãos e
entidades do Sistema Nacional de
Trânsito e de Educação, da União,
dos Estados, do Distrito Federal e

dos Municípios, nas respectivas
áreas de atuação".

Finalizou suas indicações
para o Trânsito solicitando a re-
gulamentação de todas as sinali-
zações horizontais do município,
salientando que nos termos do
artigo 90, parágrafo 1 do CTB "o

órgão ou entidade de trânsito com
circunscrição sobre a via é respon-
sável pela implantação da sinali-
zação, respondendo pela sua fal-
ta, insuficiência ou incorreta colo-
cação". Mais notícias do Poder
Legislativo no site da Câmara
Municipal de Rio das Pedras.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Bairro Jorge Coury recebe arrastão
Na sequência da programação

para eliminar criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, transmissor
da dengue, chikungunya e zika, as
Secretarias da Saúde e de Obras
irão realizar um mutirão neste sá-
bado (21), no período da manhã. A
ação está programada para acon-

tecer no bairro Jorge Coury. A
equipe de combate à dengue da
Secretaria da Saúde irá visitar as
casas da região e orientar aos mo-
radores sobre o cuidado e preven-
ção para combater o Aedes, eli-
minando criadouros.  A Secreta-
ria de Obras irá recolher materiais

que não têm mais utilidades e que o
cidadão gostaria de descartar. O
caminhão da Prefeitura irá passar
pelos bairros recolhendo os materi-
ais deixados nas calçadas. A orienta-
ção ao morador é que coloque os ma-
teriais inservíveis na calçada logo pela
manhã, por volta das 8 horas.

TTTTTRAILERRAILERRAILERRAILERRAILER

Sorriso Cidadão realiza atendimento
O Projeto de Saúde Bucal

Sorriso Cidadão estará em Rio
das Pedras para atender esco-
las municipais, com parceria da
Secretaria Municipal de Saúde
através da Prefeitura Munici-
pal e do dia 23 a 27 de setem-
bro o projeto estará na Escola
de Educação Infantil Bruna
Maniassi Zeppelin. Dos dias 30
de setembro a 04 de outubro, o
Sorriso Cidadão irá visitar a es-
cola municipal de ensino infan-
til Pastor Antônio Rubia e nos
dias 4 e 5 de outubro eles esta-
rão no Núcleo de Promoção
Social Dona Irene Miori.

O Trailer Odontológico
Sorriso Cidadão é equipado com
um moderno consultório odon-
tológico em seu interior, con-
tando com compressor próprio,
raio x, autoclave, fotopolimeri-
zador, dentre outros. Durante
o projeto, são realizados diver-

sos tipos de tratamentos odon-
tológicos como orientações de
higiene oral, técnicas preventi-
vas, restaurações, raspagem de
tártaro, profilaxias, endodon-
tias e pequenas cirurgias.

Os profissionais que atu-
am nesta ação são extrema-
mente experientes e capaci-
tados,  e buscam quebrar o
paradigma do medo do den-
tista,  ao realizar os atendi-
mentos de forma lúdica. Pa-
cientes portadores de neces-
sidades especiais,  recebem
um tratamento adequado no
Trailer Odontológico Sorriso
Cidadão. O secretário File-
mon de Lima Silvano ficou
feliz com a vinda do Trailer:
"É um projeto com uma de-
manda necessária ao muni-
cípio. O atendimento nas es-
colas é fundamental pelo fato
de o aluno ter o conhecimen-

to desde cedo sobre saúde
bucal", salientou o secretário.

FIQUE SABENDO - Esco-
var os dentes é um hábito da nossa
rotina que deve ser realizado com
muita dedicação. A atenção em espe-
cial, deve ser na escovação notur-
na, cuja recomendação por nós
dentistas, é que seja feita olhando
ao espelho e com a técnica adequa-
da, para que a cavidade bucal es-
teja protegida durante o sono.

Uma das funções da saliva, é
proteger os dentes umedecendo-
os com compostos antimicrobia-
nos não nocivos à cavidade bu-
cal, favorecendo o equilíbrio do
ph deste meio. Quando dormi-
mos esta substância diminui,
devido a falta de estímulo da
glândula, propiciando um local
apto a proliferação de bactéri-
as. Realizando a higienização oral
de forma correta, a cavidade bu-
cal permanecerá saudável

Trailer é equipado por um moderno consultório odontológico

Divu lgação

CÉLIO IMÓVEIS - Compra & Venda
Praça dos Rouxinóis, 412 - Águas de São Pedro.

Tel. (19) 3482.1932 -  (19) 3482.1933- Creci - 20.304-F
email:contato@celioimoveis.com.br

site: www.celioimoveis.com.br
"Segurança e Tranquilidade para seus negócios"

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JD. JERUBIAÇABA: 2 dorm., sala, cozinha,
banheiro, área de serviço,garagem com portão

eletrônico,R$ 230.000,00 (I.R.)

FLAT/ 3º ANDAR: 1 quarto, banheiro, sala com sacada,
cozinha americana, garagem, piscina, elevador.  R$

130.000,00 - porteira fechada  (J.B).

APT. ED. ANTARES: Térreo, 2 quartos, banheiro, cozinha
americana, sala, 1 vaga, piscina, salão de festas,

totalmente reformado. R$ 180.000,00 (V)

APT. CENTRAL: 3  dorm. (1 suíte com armário e ar
cond.), w.c. social, sala, cozinha com armários, roupeiro,
área de serviço. (1º andar, sem garagem) R$ 230.000,0 -

(G/C)

CASA NOVA: Excelente vista para o lago, 3 dorm. (1
suíte) , w.c. social, ampla sala para 2 ambientes, sacada,
cozinha, área de serviço, abrigo  descoberto e quintal. R$

450.000.00 (S/J).

CASA COM PISCINA: 3 dorm., banheiro, sala, cozinha
americana, estacionamento descoberto, área de serviço,

piscina, varanda e banheiro externo. R$ 350.000,00 -
ACEITA PERMUTA POR CHÁCARA. (A).

CASA SIMPLES: 2 quartos, sala, cozinha, banheiro  e
amplo quintal. Necessário acabamento . R$ 150.000,00

(P.V). Aceita Proposta.

CASA COM PISCINA: Térrea, com 3 dorm. (1suite), w.c.
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 2
vagas, piscina, área com churrasqueira, banheiro externo

e quarto de despejo. R$ 580.000,00 (C.P)

CASA TÉRREA: Excelente localização, 2 dorm. (1 suíte) ,
w.c. social, sala p/ 2 ambientes, cozinha gd., área de
serviço, abrigo, + edícula com 1 suíte, sala e cozinha,
ampla lavanderia fechada, amplo quintal com espaço

para piscina e lazer. R$ 550.000,00 (L.M)

CASAS NOVAS: 3  dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para
2 ambientes, cozinha, área de serviço, sacada com vista,

quintal, 2 vagas gds. R$ 370.000,00  (J.T)

CASA COM TERRENO GD: 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, varanda em toda frente + 1 suite externa,

salão com churrasqueira e forno, amplo quintal (terreno
de 612m2). R$ 320.000,00 (V.N)

TERRENOS

Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes - R$
2.300.000,00 (B)

Jd. Manacás - 343  m2 - R$ 110.000,00 (A.O)
Terreno Porangaba  -   428 m2 - R$ 150,00 (J.H)

Cond. Fechado - Terreno plano, com 1.410 m2- R$
235.000,00 (M)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 310.000,00
(N.C.)

Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 160.000,00
(W.R)

Terreno Cond. Fechado: 450m2 - Prox. Walt Park.R$
180. 000.00 (T)

Terrenos prox. ao centro: 400 m2 - R$ 150.000,00 (JS)
Área prox. Relógio do Sol: 1.100m2 - R$ 500.000,00

(J.S)
Terrenos prox. ao centro:  250 m2 - R$ 120.0000,00 (JS)

Terreno Jd. Porangaba: 524 m2, leve aclive. R$
250.000,00 (PM)

Terreno Jd. Porangaba: 308 m2, declive, com vista. R$
90.000,00 (V.N)

Terreno Central : Prox. Balneário, 419 m2 - R$
209.500,00 (C)

Terreno Jd. Porangaba: 284m2, declive, vista para lago.
R$ 110.000,00 (AS) Terreno Jd. Iporanga : 697 m2,

aclive, com vista. R$ 220.000,00 (VA)
Terreno Jd.Iporanga: 291 m2  - R$ 110.000,00 - (WR)
Terreno Jd. Iporanga:  300 m2 - Plano e cercado - R$

150.000,00 (WR)
Terreno Jd. Porangaba: 250 m2, plano, ótimo local - R$

150.000,00 (AC)

ÁREAS DE CHÁCARAS

Lot. Primavera - 5.000 M2 - área plana = R$ 160.000,00
(R.D)

Lot. Floresta Escura - 5.000 m2 -  esquina, com vista.
R$ 150.000,00

Lot. Acapulco - Várias chácaras de 5.000 m2, a partir de
R$ 150.000,00 (L.)

Lot.Águas Claras - 5.000 m2, plana. R$ 100.000,00
(ICN)

Lot. Águas Claras:  11.400 m2, plana - R$ 270.000,00
(AM)

CHÁCARAS   PRONTAS
CHÁCARA LIMOEIRO: Área plana de 5.000 m2,
cercada, casa simples com 3 dorm.,2 banheiros,

varandas, poço e fossa. R$ 300.000,00 (M).
churrasqueira e pia, fundos para área verde. R$

230.000,00 - (G.)

FLORESTA  ESCURA: Chácara de 5.000m2, com casa
boa de 2 quartos ( 1 suite), w.c. social, sala de estar,

copa, cozinha, dispensa, abrigos, salão com
churrasqueira, edícula com quarto, cozinha e banheiro,
pomar, lago para peixes, toda arborizada. R$ 320.00,00

(O) - Aceita proposta.

LOT. PRAINHA: Casa sede, piscina, lago. R$
290.000,00 (mobiliada) - (G)

LOT. FLORESTA ESCURA: Chácara de 5.000m2, com
casa simples de 3 dorm. , 2 banheiros, sala, copa e

cozinha, quarto e banheiro externo, despejo, abrigo para
2 carros, piscina. R$ 370.000,00 (CN)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR



A10
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 19 de setembro de 2019

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA

Palestra sobre
meio ambiente
na Câmara
Os palestrantes convidados são Allan Yuric F. Funes
da empresa Ecoterra Serviços de Limpeza e Murilo
Meroto, chefe do Departamento de Meio Ambiente

O Departamento de Meio Am-
biente da Prefeitura de Rio das
Pedras realiza hoje (19), às 19h30,
uma palestra gratuita aberta a
toda população com o tema Ma-
nutenção de áreas verdes e os Be-
nefícios da arborização urbana.
Uma iniciativa da Escola do Legis-
lativo da Câmara dos Vereadores,
o evento acontece na Câmara e os
palestrantes convidados são Allan
Yuric F. Funes da empresa Ecoter-
ra Serviços de Limpeza e Murilo
Meroto, chefe do Departamento de
Meio Ambiente. Serão abordados
na palestra assuntos sobre arbori-
zação urbana, árvores presentes
em áreas públicas e calçadas, for-
mas de solicitação de poda e ins-
truções a população. Conceitos de
poda e supressão de árvores, pro-
blemáticas na limpeza das áreas
públicas entre outros temas.

BENEFÍCIOS - As áreas ver-
des trazem inúmeros benefícios
para a população local e, também,
para as empresas que apostam na
sustentabilidade. A neutralização
dos efeitos da poluição por meio
do processo de oxigenação é um
dos benefícios que merecem desta-
que. Com um ar mais limpo e livre
de resíduos, é mais fácil evitar as
alergias e os problemas respirató-
rios, por exemplo.

Outro importante benefício é
a diminuição dos níveis de ruído.
Nesse caso, os telhados verdes e os
jardins verticais já se consolidaram
como uma alternativa inovadora,
capaz de garantir a utilização inte-
ligente de paredes e muros.

A regulação térmica é mais
uma vantagem a ser citada.

Com a absorção dos raios sola-
res e com o sombreamento, é
possível reduzir a sensação de
calor e a insolação direta.

As áreas verdes também di-
minuem a velocidade dos ventos e
aumentam as taxas de umidade
relativa, fazendo com que as tem-
peraturas fiquem mais amenas ?
evitando diversos transtornos,
como desidratação e a fadiga. Em
crianças e idosos, essas condições
podem ser ainda mais perigosas.

Essa regulação térmica tam-
bém contribui para uma redução
do consumo de energia elétrica,
uma vez que ventiladores e apare-
lhos de ar-condicionado ficam
desligados por mais tempo.

Estudos recentes mostram
que as áreas verdes desempenham
um papel importante no controle
de doenças crônicas, como diabe-
tes, hipertensão e colesterol alto.
Afinal, esses espaços encorajam a
prática de atividades físicas ? que
ajudam no desenvolvimento das
funções cognitivas, evitam os qua-
dros de depressão, aliviam o es-
tresse, melhoram o sono e fortale-
cem o sistema imunológico.

Além disso, espaços arboriza-
dos limitam a impermeabilização
do solo e, assim, colaboram com a
retenção das águas das chuvas,
minimizando os danos causados
pelas enchentes. Por fim, é preciso
mencionar a estética, já que o pai-
sagismo é capaz de criar ambi-
entes ainda mais serenos e aco-
lhedores. Nas empresas, isso
pode ser usado para alavancar
os índices de motivação e de
produtividade das equipes.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

CPI da Zona Azul foi
prorrogada para 90 dias

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras aprovou oficio do pre-
sidente da Comissão Parlamentar
de Inquérito vereador Leandro
Fellet Penatti (DEM), solicitando
prorrogação de 90 dias para tér-
mino das investigações. A CPI que
está em trâmite, foi instaurada
para apuração dos fatos narrados
em Requerimento datado de 14 de
junho de 2019, com objetivo de in-
vestigar possíveis irregularidades
no contrato que explora a "zona
azul" e também nos contratos de
locação de imóveis pagos pela Pre-
feitura. A prorrogação está emba-
sada no artigo 109 do Regimento
Interno da Casa de Leis de Rio das
Pedras. De acordo com o teor do

ofício da Comissão a prorrogação
é necessária, pois com a análise
dos documentos até aqui rece-
bidos do Poder Executivo, veri-
ficou-se a ausência de informa-
ções passíveis de avaliação e
importantes para emissão do
parecer final da Comissão.
"Com a dilação de prazo, será
possível  efetuar tomada de de-
poimentos e demais providênci-
as que forem necessárias", decla-
rou o presidente Leandro Penatti.

A Comissão Parlamentar de
Inquérito é formada pelos verea-
dores Leandro Fellet Penatti
(DEM-presidente), Carlos Ivan Sic-
ca (PV-relator) e Neiva Raquel
Rubia (PSB-membro).

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Comissão realiza
audiência pública

Na última segunda (16), a Co-
missão de Finanças e Orçamento
da Câmara Municipal de Rio das
Pedras realizou audiência pública
para debater o projeto de lei que
trata das diretrizes orçamentárias
para o exercício financeiro de 2020.
A LDO é responsável por apontar
as metas e prioridades do governo
para o próximo ano, incluindo os
investimentos, além de orientar a
elaboração do orçamento e sinali-
zar eventuais alterações na legis-
lação tributária. Ela introduz no
ordenamento jurídico mecanismos
de controle para garantir o equilí-
brio das contas municipais. Durante
a audiência, o servidor do Legislativo
e técnico da área, Ewerton Clemente,
apresentou as principais expecta-
tivas econômicas e fiscais que de-
verão subsidiar a definição das
metas para o próximo ano.

Segundo Clemente, as receitas
em 2020 somarão R$ 114,41 mi-
lhões. Isso porque a arrecadação
em 2019 deverá ser aproximada-
mente R$ 108,7 milhões ou quase
5% inferior àquela prevista na LOA,
principalmente em razão do fraco

desempenho da economia brasileira.
Para 2020, a previsão é de que a eco-
nomia cresça 2% e os preços 3,8%.

Os dados demonstraram ain-
da preocupação com relação às
despesas com pessoal que deverão
extrapolar novamente o limite da
lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF). O projeto da LDO prevê que
as despesas com pessoal não po-
derão ultrapassar os gastos até
junho/2019 acrescida da expecta-
tiva de inflação. Dessa forma, as
projeções ajustadas para 2020 pre-
veem despesa com a folha de apro-
ximadamente 59,27 milhões, re-
presentando mais de 56% da RCL.

Finalmente, foram elencadas
as principais políticas fiscais e
econômicas constantes no projeto que
deverão orientar o governo em seu
último ano de mandato. A Comissão
de Finanças e Orçamento, que tem
como relator o vereador Nabuco, es-
tuda eventuais emendas com rela-
ção ao projeto da LDO, que não apre-
sentou percentual para as reprogra-
mações orçamentárias em desacordo
com o Comunicado SDG nº 13/2017
do Tribunal de Contas de SP.
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EDITAIS DE PROCLAMAS
Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais, Interdições, Tutelas e

Tabelião de Notas da Sede da Comarca  de Rio das Pedras/S.
PRUA PREF. JOÃO BATISTA DE AGUIAR, nº 190, SÃO CRISTOVÃORIO

DAS PEDRAS - SPCEP: 13390-000 Tel: (19) 3493-2591

Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
exigidos pelo Artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:

RAMOM GABRIEL PEREIRA DA SILVA e GISELE DE CAMPOS TOLEDO,
sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, ajudante de pro-
dução, nascido em Rio das Pedras - SP, aos 06/03/1987, residente e
domiciliado na rua Massud Coury, nº 981, bairro Bom Jesus, em Rio das
Pedras - SP, filho de RAIMUNDO PEREIRA DA SILVA e de NANCI DE
FATIMA FAURO SILVA; e a pretendente: nacionalidade brasileiro, divorci-
ada, auxiliar administrativo, nascida em Piracicaba - 3º Subdistrito - SP,
aos 16/06/1981, residente e domiciliada na rua Massud Coury, nº 981,
Bom Jesus, Rio das Pedras - SP, filha de JULIO PIRES DE TOLEDO NETO
e de CONCEIÇÃO APARECIDA DE CAMPOS TOLEDO.

ERIVAN BATISTA e JAQUELINE FERREIRA DA SILVA, sendo o pretenden-
te: nacionalidade brasileiro, solteiro, técnico eletroeletrônica, nascido em
Pimenta Bueno - RO, aos 24/01/1990, residente e domiciliado na rua
Teresa Rosada Urbano, nº 135, bairro Santa Teresa, em Rio das Pedras
- SP, filho de VANILDO BATISTA e de MARISTELA ALVES MATIAS BATIS-
TA; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, assistente admi-
nistrativo, nascida em Maceió - AL, aos 02/11/1997, residente e domici-
liada na rua Teresa Rosada Urbano, nº 135, bairro Santa Teresa, em Rio
das Pedras - SP, filha de JOSEFA IRENE FERREIRA DA SILVA.

FRANCISCO GIOVANI FARIAS DUARTE e MARIA AMANDA PEREIRA SIL-
VA, sendo o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, ajudante de
produçao, nascido em Fortaleza - CE, aos 08/08/1996, residente e domi-
ciliado na rua Antonio Divino Roncato, nº 102, Luiz Massud Coury, Rio
das Pedras - SP, filho de GERLANDE ARAUJO DUARTE e de MARIA
ELIANE DE SOUZA FARIAS; e a pretendente: nacionalidade brasileira,
solteira, do lar, nascida em Itatira - CE, aos 30/05/2000, residente e
domiciliada na rua Divino Antonio Roncato, nº 102, Luiz Massud Coury,
Rio das Pedras - SP, filha de FRANCISCO ADRIANO SOUSA SILVA e de
MARIA DA CONCEIÇÃO PEREIRA SOBRINHO.

ALEX FERREIRA CAVALCANTI e THAYS SILVA ALENCAR, sendo o pretenden-
te: nacionalidade brasileiro, solteiro, ajudante de produção, nascido em Rio das
Pedras - SP, aos 22/05/1991, residente e domiciliado na rua José Emilio Bettiol,
nº 751, bairro São Cristovão, Rio das Pedras - SP, filho de ERIVALDO RAMOS
CAVALCANTI e de MARIA DALVANIR FERREIRA CAVALCANTI; e a pretenden-
te: nacionalidade brasileira, divorciada, do lar, nascida em Rio das Pedras - SP,
aos 27/05/1994, residente e domiciliada na rua José Emilio Bettiol, nº 751, bairro
São Cristovão, em Rio das Pedras - SP, filha de JOEL GONÇALVES ALENCAR
e de JAQUELINE DE SOUZA E SILVA ALENCAR.

ERONILDO OLIVEIRA BISPO e CRISTIANE DA SILVA, sendo o pretendente:
nacionalidade brasileiro, solteiro, soldador, nascido em Iaçu - BA, aos 10/03/
1974, residente e domiciliado na rua Santina Martins Soave, nº 241, bairro
Vitório Cezarino, em Rio das Pedras - SP, filho de FRANCISCO BISPO e de
EROLTILDES ENGRACIA OLIVEIRA; e a pretendente: nacionalidade barsileira,
solteira, do lar, nascida em Uraí - PR, aos 28/03/1981, residente e domiciliada na
rua Santina Martins Soave, nº 241, bairro Vitório Cezarino, em Rio das Pedras
- SP, filha de JARDILINO ANTONIO SILVA e de ANA FRANCISCA DA SILVA.

MURILO APARECIDO GENEZIO DE SOUZA e DAIANE CRISTINA RODRI-
GUES DE LIMA SANTANA, sendo o pretendente: nacionalidade brasilei-
ro, solteiro, soldador, nascido em Rio das Pedras - SP, aos 22/04/1991,
residente e domiciliado na rua Augusto Scarassatti, nº 807, bairro Bom
Jardim, Rio das Pedras - SP, filho de LAERCIO APARECIDO GENEZIO DE
SOUZA e de MARIA MARDEGAM DE SOUZA; e a pretendente: naciona-
lidade brasileira, solteira, operador junior, nascida em Limeira - SP, aos
29/01/1991, residente e domiciliada na rua Augusto Scarassatti, nº 807,
bairro Bom Jardim, Rio das Pedras - SP, filha de EDEMIR LOPES SANTA-
NA e de ROSELI RODRIGUES DE LIMA.

EVERTON APARECIDO TAVARES e MADALENA DE LANA, sendo o pre-
tendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, montador, nascido em Capi-
vari - SP, aos 28/02/1985, residente e domiciliado na rua Angelo Rossi, nº
271, bairro Santo Antonio, Rio das Pedras - SP, filho de JOSÉ CARLOS
TAVARES e de HILDA ROSA DAMASCENA TAVARES; e a pretendente: naci-
onalidade brasileira, solteira, tosadora, nascida em Diadema - SP, aos 14/03/
1992, residente e domiciliada na rua Eugenio Bossolan, nº 412, bairro Santa Rita
de Cássia, Capivari - SP, filha de LUIZA JOANA DE LANA.

GUILHERME COSTA e EMANUELLE VASCONCELLOS MARQUES BRÁS, sendo
o pretendente: nacionalidade brasileiro, solteiro, ajudante de produção, nascido
em Rio das Pedras - SP, aos 09/11/1994, residente e domiciliado na rua João
Severino, nº 215, Bela Vista, em Rio das Pedras - SP, filho de EDISON DE
OLIVEIRA COSTA e de SANDRA APARECIDA RUSSI COSTA; e a pretendente:
nacionalidade brasileira, divorciada, operadora de caixa, nascida em Piracicaba
- 2º Subdistrito - SP, aos 03/03/1989, residente e domiciliada na rua João
Severino, nº 215, bairro Bela Vista, em Rio das Pedras - SP, filha de JOSÉ
CARLOS BRÁS e de ANA PAULA VASCONCELLOS MARQUES BRÁS.

FELLIPE TARTAGLIA e VITÓRIA LIMA FIRMINO, sendo o pretendente:
nacionalidade brasileiro, solteiro, cabeleireiro, nascido em Rio das Pe-
dras - SP, aos 13/04/1996, residente e domiciliado na rua Aradesco
Bianchim, nº 584, bairro São Cristovão, em Rio das Pedras - SP, filho de
LUCIANO POMPERMAYER TARTAGLIA e de SANDRA CRISTINA DE OLI-
VEIRA TARTAGLIA; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira,
estudante, nascida em Rio das Pedras - SP, aos 03/01/2001, residente e
domiciliada na rua João Brasil Montagner, nº 57, bairro Vitoria Perim
Cezarino, em Rio das Pedras - SP, filha de JOSÉ NOALDO PEREIRA
FIRMINO e de MARIA DO SOCORRO LIMA FIRMINO.

JOÃO LUIZ GIORGIO JUNIOR e INGRID FERNANDA GOMES BREDA, sen-
do o pretendente: nacionalidade barsileiro, solteiro, avicultor, nascido em
Piracicaba (2º Subdistrito) - SP, aos 23/10/1982, residente e domiciliado
na rua Antonio Gomes, nº 107, bairro Santa Maria, em Rio das Pedras -
SP, filho de JOÃO LUIZ GIORGIO e de ANA CACILDA PANDOLFO GIOR-
GIO; e a pretendente: nacionalidade brasileira, solteira, comerciante,
nascida em São Paulo ( - SP, aos 11/04/1994, residente e domiciliada na
rua Antonio Gomes, nº 107, bairro Santa Maria, em Rio das Pedras - SP,
filha de PASCHOAL DONIZETE BREDA e de LUCINEIA DE FATIMA GOMES.

JONATHAN FELIPE GOMES e ANA PAULA BARBOZA, sendo o preten-
dente: nacionalidade brasileiro, solteiro, soldador, nascido em Rio das
Pedras - SP, aos 13/07/1992, residente e domiciliado na rua Vereador
Antonio Arzola Sobrinho, nº 476, bairro São Cristovão II, em Rio das
Pedras - SP, filho de FERNANDO RIOVALDO GOMES e de SILVANA DE
CASSIA FORNER GOMES; e a pretendente: nacionalidade brasileira, sol-
teira, operadora de empilhadeira, nascida em Rio das Pedras - SP, aos
13/11/1991, residente e domiciliada na rua Vereador Antonio Arzola So-
brinho, nº 476, bairro São Crstovão II, em Rio das Pedras - SP, filha de
DIRCEU BARBOZA e de NEIDE BATISTA DA SILVA BARBOZA.

 Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da Lei.
Lavro o presente, que afixo no lugar de costume e publico pela Imprensa
Local.

RIO DAS PEDRAS,18 de setembro de 2019.
A Oficial: SONIA MARLY DE ALMEIDA.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Prefeitura negocia
renovação de contratos
Além da Casa da Agricultura local, há patrulha agrícola e programas que
estimulem projetos de trabalho familiar no município; encontro foi no gabinete

Nesta semana, o prefeito Car-
los Defavari recebeu em seu gabi-
nete, juntamente com o diretor do
Meio Ambiente, Murilo Merloto,
funcionários da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Esta-
do. A visita foi para renovação dos
contratos com a Casa da Agricul-
tura de Rio das Pedras. Foi discu-
tido também sobre a patrulha agrí-
cola e programas que estimulem
projetos de agricultura familiar no
município. Estiveram presentes o

engenheiro agrícola Gustavo Fer-
raz de Arruda Viera, Denis H. Sil-
va, a coordenadora de Desenvol-
vimento Rural Sustentável Tatia-
na Marsola Piovezani, o secretá-
rio municipal de Obras, Wolney
Jorge Bassinelo, o diretor de Ges-
tão Administrativa, Antônio Car-
los Armelin, além do diretor de
Meio Ambiente, Murilo Merloto e
prefeito Carlos Defavari.

A Casa da Agricultura foi re-
formada no final de 2017 com os

recursos enviados da Secretaria
Estadual de Agricultura e Abas-
tecimento. Lá os produtores
rurais do município podem
buscar assistência técnica apoio
para adesão a programas, pro-
jetos e financiamentos.

"A cultura agrícola é muito
forte em nosso município", afirma
Murilo Merloto. "Precisamos in-
centivar programas que apoiem e
estimulem a agriculta familiar a
produzir com qualidade e susten-

tabilidade", argumenta. E o pre-
feito Carlos Defavari ressalta que
na cidade existem muitos sítios
com produção agrícola. "Uma
de nossas principais atividades
é o plantio e colheita de cana-
de-açúcar. A Casa da Agricul-
tura é um órgão do Estado que
apoia o produtor rural e nós da
Prefeitura iremos sempre bus-
car maneiras de melhorar os
trabalhos desses produtores",
comenta Carlos Defavari.
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Biometria será obrigatória a partir de 2020
Região - que inclui as cidades de Saltinho, Piracicaba e Charqueada - está no grupo dos municípios que participarão da última etapa da biometria

O cadastramento biométrico
dos eleitores de Rio das Pedras se
tornará obrigatório a partir de
2020. A região, que inclui as cida-
des vizinhas de Saltinho, Piraci-
caba e Charqueada, está incluída
no grupo dos municípios paulis-
tas que participarão da última
etapa da biometria, que ocor-
rerá de 2020 a 2022. Em Rio
das Pedras, apenas 20% do elei-
torado se antecipou a obrigatori-
edade e fez o cadastro biométrico.

O Posto Eleitoral, que fica jun-
to à Prefeitura, está atendendo aos
eleitores para o cadastro biomé-
trico, transferência de título ou
registro de novos eleitores com
horário marcado devido a alta
demanda. De modo a precaver e
antecipar o aumento da procura
pelos serviços do Posto Eleitoral, o
Cartório da 244ª Zona Eleitoral irá
instalar mais um equipamento
de biometria para atender aos
eleitores que compareçam à

unidade sem agendamento,
mediante retirada de senha. Em
contrapartida, a Prefeitura irá
disponibilizar mais um funcioná-
rio para reforçar o atendimento.

"O cadastro de eleitores é im-
portante para eliminar aqueles que
não residem ou não possuem vín-
culo com a cidade e assim manter
só aqueles que legalmente compro-
vem seus elos com o município",
disse Luis Sousa, chefe do cartó-
rio eleitoral. "É sabido que o nú-

mero de eleitores influi diretamente
no resultado das eleições, seja ele-
gendo candidatos descompromis-
sados com a população, seja dis-
torcendo o quociente eleitoral",
completou.

A biometria é uma tecnologia
que confere ainda mais segurança
à identificação do eleitor no mo-
mento da votação. Acoplado à
urna eletrônica, o leitor biométri-
co confirma a identidade de cada
pessoa por meio das impressões

digitais, armazenadas em um ban-
co de dados da Justiça Eleitoral e
transferidas para as urnas eletrô-
nicas. O procedimento é feito no
ato do atendimento em cartório ou
em posto da Justiça Eleitoral e en-
volve a coleta das impressões digi-
tais, fotografia e assinatura digi-
talizada de cada pessoa, além da
atualização dos dados constantes
no cadastro. É necessário o prévio
cadastramento no sistema para
que o eleitor seja identificado por

meio da digital nas eleições.  Para
realizar o cadastro biométrico é
preciso agendar o atendimento
pelo site do TRE-SP (www.tre-sp-
jus.br). O eleitor deve apresen-
tar o documento original de
identidade oficial com foto, tí-
tulo eleitoral (se tiver) e com-
provante de endereço (emitido
nos últimos três meses). O Pos-
to Eleitoral de Rio das Pedras
atende das 9 às 16 horas, de
segunda à sexta-feira.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Defavari participa do Connected Smart Cities
O prefeito de Rio das Pedras

participou dia 17 do Connected
Smart Cities (CSC-19), que aconte-
ceu em São Paulo e premiou as 10
cidades mais inteligentes do Bra-
sil. O Connected Smart Cities en-
volve, entidades e governos em
uma plataforma que tem por mis-
são encontrar o DNA de inovação
e melhorias para cidades mais in-
teligentes e conectadas umas com
as outras, sejam elas pequenas ou

megacidades. O evento foi reali-
zado através da empresa Urban
Systems e aconteceu dias 17 e
18, com palestras, apresenta-
ções e stands de vendedores de
sistemas de inovação e tecnolo-
gia. Este ano a cidade que rece-
beu a premiação de mais inteli-
gente do país foi Campinas, e
esta foi a primeira vez que o
estudo elegeu uma cidade não
capital como líder do ranking.

Palestras com temas de ur-
banismo, meio ambiente e ener-
gia foram os principais apre-
sentados ontem no evento. As-
suntos como cidades conecta-
das, cidades participativas, ci-
dades resilientes e empreende-
doras também foi discutido com
os participantes do CSC-19.

IDÉIAS - O prefeito teve
como objetivo a participação no
evento, trazer ideias para tornar a

cidade inteligente. "Pretendemos
desenvolver parcerias público/pri-
vada e, com isso, tornar a cidade
toda interligada e inteligente", afir-
ma. Temos muitos projetos para
melhorar cada vez nossa cida-
de, sei que temos ainda muitas
barreiras para vencer e acredi-
to que com a população do meu
lado conseguiremos alcançar
voôs altos no desenvolvimento
da cidade", finaliza.

Evento foi realizado em São Paulo, dias 17 e 18

Divu lgação
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Rio das Pedras ganha três
novas academias ao ar livre

Três novas academias ao ar
livre foram instaladas em Rio das
Pedras nesta semana. Compostas
por oito aparelhos para a prática
de atividades físicas, as unidades
foram colocadas ao lado da pista
de skate da Vila Kennedy, junto a
Praça da Vó Dora no Codespaulo
e ao lado do parque infantil do
Pombal.

A ação atende a emenda im-
positiva apresentada pelo vereador
Edison Marconato, que acompa-
nhou a instalação e comemorou a
conquista que trará benefícios
para a população rio-pedrense.

"Os aparelhos, que visam me-
lhorar a condição física e a saúde
das pessoas, não possuem peso e
usam apenas a força do corpo para
exercícios de alongamento e mus-
culação, adaptando-se ao peso do

corpo de cada um, o que cria um
sistema de benefício personaliza-
do, independentemente da idade
ou sexo do usuário", explicou Mar-
conato, que agradeceu ao prefeito
Carlos Defavari pela instalação:
"os moradores desses bairros têm
agora a opção de fazer esses exer-
cícios perto de casa, sem precisar
se deslocar para locais como o cal-
çadão do São Cristóvão ou a área
de lazer do Bom Jesus".

"As academias atuam na saú-
de preventiva e atrai cada dia mais
adeptos por serem práticas e de
fácil acesso, e fundamentais para es-
timular as pessoas a romper o seden-
tarismo e iniciar a prática da ativida-
de física", ressaltou o prefeito Car-
los Defavari, convidando a popu-
lação a fazer mais atividades físi-
cas em prol da qualidade de vida.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Campanha para doação
de sangue dia 18

A Secretaria Municipal da
Saúde, por meio da Vigilância Epi-
demiológica, irá promover, no dia
28 de setembro (sábado), a Cam-
panha de Doação de Sangue. O slo-
gan da campanha é "para alguns
falta sangue, para você só falta
doar". A coleta será feita no Cen-
tro Médico de Especialidades Dr.
Francisco Gorga Filho, no período
das 8 às 12 horas. A unidade de
saúde fica na rua Aradesco Bian-
chim, n. 89, no São Cristóvão. Po-
derão doar sangue pessoas com
idade entre 18 e 69 anos; pesar
mais de 50 quilos; ter repousado
no mínimo por 6 horas; não preci-
sa estar em jejum, apenas evitar
alimentos gordurosos; não usar

medicamentos (exceto anticoncep-
cional); evitar fumar 2 horas an-
tes e 2 horas depois da doação;
não tomar bebida alcoólica 24 ho-
ras antes da doação. Não pode
doar sangue a pessoa que estiver
com gripe, febre ou infecção; for
alcoolista crônico; tiver contraído
hepatite após 11 anos de idade; ter
feito endoscopia a menos de seis
meses; possuir comportamento de
risco para doenças sexualmente
transmissíveis; ser portador de sí-
filis, malária ou doença de chagas;
estar grávida ou amamentando
até três meses após o parto. Para
doar sangue é obrigatória a apresen-
tação de documentos de identificação
com foto, como RG ou CNH.

VISITA
Representantes do Sicoob (Banco Cooperativo do Brasil),
de Rio das Pedras estiveram na tarde desta quarta (11),
realizando visita de cortesia ao prefeito Carlos Defavari.
Na oportunidade, o gerente da agência da cidade, Noe-
le Sachhi, acompanhada da colaboradora Ellen Custó-
dio Rodrigues, apresentaram o portfólio de serviços que o
sistema oferece, se colocando à disposição da administra-
ção municipal. O prefeito agradeceu a atenção ofereci-
da e da mesma forma, se colocou a disposição do Sicoob,
para que na medida do possível, possa nascer uma futura
parceria entre a entidade financeira e a entidade pública.

Divu lgação
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Sicca pede mais atenção
da Rodovias do Tietê

O vereador Carlos Ivan Sicca
(PV) solicitou que a Prefeitura de
Rio das Pedras notifique a conces-
sionária Rodovias do Tietê para
que, depois da reforma do pavi-
mento promovida pela concessio-
nária em atenção inclusive a indi-
cações e ofícios protocolados pelo
vereador, venha a dar mais aten-
ção ao trecho da rodovia Júlio
Basso (RDP-020) que passa em
frente às ruas que servem como
entradas e saídas aos bairros São
Carlos, São Pedro e Bom Jardim.

De acordo com Indicação do
vereador, apresentada nesta 26ª

sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras que foi
realizada no último dia 16, o local
necessita da implantação de um
projeto que venha a adequar e pre-
ver a sinalização adequada, com
instalação de redutores de velo-
cidade, repintura das lombadas
e das sinalizações existentes no
trecho entre as entradas dos
bairros e a rotatória na conflu-
ência com as ruas Prudente de
Moraes, Cristina Taranto Pariz
e Quintino Bocaíuva (na rota-
tória da confluência com a Rua
Ayrton Cypriani) .
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LAR DOS VELHINHOS DE PIRACICABA
FUNDADO EM 26/08/1906 POR PEDRO ALEXANDRINO
DE ALMEIDA - PRIMEIRA CIDADE GERIÁTRICA DO

BRASIL  - IDEALIZADA EM 1971 POR JAIRO RIBEIRO
DE MATTOS - C.N.P.J. 54.406.723/0001-14

113 anos - 1906 a 2019

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA DO LAR DOS VELHINHOS DE PIRACICABA

Na qualidade de Presidente da Diretoria Executiva do Lar dos Velhinhos de
Piracicaba, nos termos e para os fins previstos nos artigos 16, 17, 21, 22
letra g, 31, 32, 33, 60, 61, 62, 63 e 64 do Estatuto Social, convoco os 256
residentes abrigados, Associados do Lar dos Velhinhos de Piracicaba e os
348 Associados Colaboradores Externos para a Assembleia Geral Extraordi-
nária, a realizar-se no dia 13 de outubro de 2019 (domingo), às 10 h, em
primeira convocação ou às 10h30, em segunda convocação, no Salão de
Festas do Lar dos Velhinhos de Piracicaba, localizado na Avenida Torquato
da Silva Leitão, nº 615, Bairro São Dimas, Piracicaba/ SP, para deliberarem
sobre o seguinte:

Ordem do dia:
a) Leitura da Ata da última reunião da Assembleia Geral Extraordinária (10.03.2019);

b) Aprovar atualização da lista dos membros do Conselho de Administração, com
inserção de novos e exclusão de outros;

c) Homologação do Vice-Presidente como Presidente do Conselho de Administra-
ção em função do falecimento do titular da presidência;

d) Eleição do Vice-Presidente ao Conselho de Administração em função da vacân-
cia do cargo.

OBS: Conforme o Estatuto Social da Instituição, Artigo 61 §§ 1º e 2º, encontram-
se disponíveis para os associados afixados em local de circulação pública no
mural da recepção administrativa do Lar, juntamente com a relação de nomes dos
Associados convocados para a referida Assembleia, a documentação exigida.

Piracicaba, 18 de setembro de 2019.

Jairo Ribeiro de Mattos
Presidente da Diretoria Executiva

LAR DOS VELHINHOS DE PIRACICABA
FUNDADO EM 26/08/1906 POR PEDRO ALEXANDRINO
DE ALMEIDA - PRIMEIRA CIDADE GERIÁTRICA DO

BRASIL  - IDEALIZADA EM 1971 POR JAIRO RIBEIRO
DE MATTOS - C.N.P.J. 54.406.723/0001-14

113 anos - 1906 a 2019

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL
ORDINÁRIA DO LAR DOS VELHINHOS DE PIRACICABA

Na qualidade de Presidente da Diretoria Executiva do Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, nos termos e para os fins previstos nos artigos 22 letra g, 58 e 59, 61, 62,
63 e 64 do Estatuto Social, convoco os 256 residentes abrigados, Associados do
Lar dos Velhinhos de Piracicaba e os 348 Associados Colaboradores Externos
para a Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 13 de outubro de 2019
(domingo), às 11h, em primeira chamada ou às 11h30, em segunda chamada, no
Salão de Festas do Lar dos Velhinhos de Piracicaba, localizado  na Avenida
Torquato da Silva Leitão, nº 615, Bairro São Dimas, Piracicaba/ SP. para delibera-
rem sobre o seguinte:

Ordem do dia:
a) Leitura da Ata da última reunião da Assembleia Geral Ordinária (10.03.2019);

b) Apreciar o Relatório de Atividades da Administração do primeiro semestre de
2019;

c)Apreciar o Relatório Financeiro e o Balancete do primeiro semestre de 2019;

d)  Avaliar e priorizar o programa semestral de despesas e investimentos;

e)  Os Associados poderão apresentar, por escrito, assuntos outros de interesse
da INSTITUIÇÃO à Diretoria Executiva, antes do início dos trabalhos (Parágrafo
Único do referido Art. 59 do Estatuto Social).

OBS: Cumpre esclarecer que a Assembleia foi adiada para o segundo domingo do
mês de outubro por motivos de força maior. Conforme o Estatuto Social da
Instituição, Artigo 61 §§ 1º e 2º, encontram-se disponíveis para os associados
afixados em local de circulação pública no mural da recepção administrativa do
Lar, juntamente com a relação de nomes dos Associados convocados para a
referida Assembleia, a documentação exigida.

Piracicaba, 18 de setembro de 2019.
Jairo Ribeiro de Mattos

Presidente da Diretoria Executiva

VVVVVERBAERBAERBAERBAERBA

Vereador e deputado querem
R$ 150 mil para entidade social

Além de apresentar várias
Indicações de serviços, o vereador
Dr. Fernando de Oliveira Antônio
(PSDB), ao utilizar a Tribuna du-
rante a realização da 26ª sessão
da Câmara Municipal de Rio
das Pedras ocorrida no último
dia 16, trouxe notícias que fo-
ram resultado do encontro com
o presidente da Assembleia Le-
gislativa deputado estadual
Cauê Macris (PSDB), no qual
esteve acompanhado do verea-
dor Jeandre Nabu8co (PSDB).

Segundo o vereador, Cauê
Macris que está investido como
Governador do Estado de São
Paulo, entre os dias 15 e 19 de
setembro, informou que existe
aberto  um plano de trabalho
que possibilitará a uma Entida-
de de Rio das Pedras, que atue
em prol de  crianças e adoles-
centes (assistência social, for-
mação profissional, etc.), a ob-
tenção de verba até o montante
de R$ 150 mil, para aplicação
em aquisição de equipamentos,
veículos, custeio ou ampliação.

As condições para obtenção
desta verba, disponível graças
à atuação do deputado Cauê
Macris, estará disponibilizada
no site da Câmara para as enti-
dades com documentação regu-
lar e que atendam aos requisi-
tos do plano. A documentação
para habilitação à verba (for-
mulário) deverá ser entregue
até o início de outubro.

"Nossa atuação para melho-
rar as condições sociais de nossa
população carente passa também
pela busca de recursos para insti-
tuições sérias, que amparam os
menos favorecidos. Nossa parce-
ria com o deputado Cauê Macris
frutifica a cada encontro", decla-
rou o vereador Dr. Fernando.
Nesta mesma sessão, o vereador
apresentou Moção de Congratulações
e Aplausos ao Excelentíssimo Presi-
dente da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, deputado
estadual Sr. Cauê Macris, pelo exer-
cício no cargo de Governador do
Estado de São Paulo, entre os dias
15 e 19 de setembro.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

PLs, requerimento e
indicação em sessão

A 26ª sessão ordinária da
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras, realizada na segunda (16),
no Auditório Vereador José Val-
dir Defavari, além de mais de cin-
quenta Indicações de serviços dos
vereadores, também teve a apro-
vação de seis Requerimentos e três
Moções. A Câmara recepcionou
ainda três Projetos de Lei do Exe-
cutivo que versaram sobre a ins-
tauração de Processo de Sindicân-
cia e o Processo Administrativo
Disciplinar para os funcionários

públicos municipais, sobre a revo-
gação da antiga Lei Municipal nº
2.032 com a regulação através de
nova lei sobre a obrigatoriedade
de calçamento no Município de
Rio das Pedras e sobre autori-
zação para o Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto - SAAE, a
parcelar débitos junto à Com-
panhia Paulista de Força e Luz
- CPFL e receber auxílio técnico
e financeiro da CPFL para im-
plantação de Projeto de Efici-
ência Energética.
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O desarmamento que
sufoca o povo

O desarmamento,
antes de ser uma
pauta humanitária
ou destinada
preservar vidas, foi
transformado em
bandeira política

Dirceu Cardoso

Sancionada na terça (17)
pelo presidente Jair Bolsonaro,
a lei que amplia a posse de arma
de fogo para todo o perímetro
da propriedade rural - de auto-
ria do deputado deputado Mar-
cos Rogério (DEM-RO) - é o co-
meço da devolução da seguran-
ça aos fazendeiros, sitiantes e
até chacareiro. Desde a chega-
da ao poder da dita social-de-
mocracia,  eles não t inham
como defender a propriedade
do ataque de animais perigo-
sos, criminosos comuns e dos
esbulhadores travestidos de mo-
vimentos sociais. São obrigados a
assistir, sem nada poder fazer, a
destruição do patrimônio (mui-
tas vezes único) construído pela
família durante toda a vida de
trabalho. Mesmo assim, os fan-
tasiosos defensores do desarma-
mento torcem o nariz.

O desarmamento, antes de
ser uma pauta humanitária ou
destinada preservar vidas, foi
transformado em bandeira po-
lítica. Seus defensores elegeram
o caminho mais cômodo da
imobilização do agredido e, com
isso, mantêm ONGs, associa-
ções e outras formas de ganhar
dinheiro ou ter lucro político ou
pessoal. Pouco se importam com
a injusteza de comportamento
com as vítimas, pois só vêem a
figura institucional de um pa-
cifismo canhestro. Ainda se dão
ao luxo de citar as tragédias
que ocorrem em países onde o
uso de armas é permitido como
exemplos da necessidade de
desarmar o povo.  Mas mini-
mizam que aqui no Brasil, onde
as armas (na mão de gente ho-
nesta) foram banidas, também
acontecem os massacres e que -
pior que isso - o povo é subju-
gado diuturnamente pelo pode-
rio dos criminosos que não ne-
cessitam de porte para portar
até armas de guerra.

Essa polít ica malfazeja
também incluiu o combate e en-

fraquecimento da instituição
policial, atacada e até crimina-
lizada quando age no cumpri-
mento de sua função e da ação
resulta a morte de algum mar-
ginal ou prejuízo à sua institui-
ção criminosa. A questão do
desarmamento precisa ser re-
vista. Não para colocar uma
arma na mão de cada cidadão,
mas para permitir quem tenha
condições e necessidade de
portá-las possa fazê-lo e assu-
mir as responsabilidades, Tam-
bém há que se desmontar o po-
der bélico do crime organizado.

Todos os brasileiros sofrem
desde que seus revólveres, pisto-
las e até espingardas rudimenta-
res foram confiscados (e até mes-
mo indenizados) e o criminoso teve
condições de  agir livremente, na
certeza de que sua vítima não tem
com que se defender. Mais do que
o sofrimento já vivido, o mais da-
noso é a nefanda cultura desar-
mamentista disseminada sobre o
povo. Um governo e parlamento
que vieram para mudar têm o de-
ver de restabelecer a verdade do
setor e criar condições para a po-
pulação voltar a viver com relati-
va segurança e equilíbrio. O cida-
dão de bem, desde que cumpra os
regulamento e exigências, tem o
direito de armar-se. Até porque é
humana e economicamente impos-
sível ter polícia em número sufici-
ente para patrulhar e garantir a
segurança de todos...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Aspomil (Associação de
Assistência Social dos
Policiais Militares de
São Paulo);  e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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O Deus Desconhecido
Não há nada mais
urgente do que
você entregar
sua vida a Jesus

Alexandre Teles

Que a paz do Senhor e Salva-
dor Jesus Cristo esteja em seu co-
ração. Continuando o estudo de
Atos 17.22-31, estarei, hoje, dizen-
do que o Deus Desconhecido que
Paulo pregou é o Deus que se en-
carnou para ser o nosso Reden-
tor. Paulo refuta a tese dos epicu-
reus ao afirmar que Deus não está
distante nem é insensível.

Paulo fala que o Deus Desco-
nhecido é o Deus encarnado. É o
Deus que desceu da glória. É o
Deus que se fez homem. É o rei
que se servo. É o Deus de amor
que se entregou a si mesmo por
nós, suportando a cruz, não levan-
do em conta a sua ignomínia, por
causa da alegria que lhe estava
proposta, a alegria de conquistar-
nos por amor.

O Deus desconhecido pelos
atenienses é o Deus que levou so-
bre si os nossos pecados. É o Deus
que busca o perdido, perdoa a
meretriz e liberta o ladrão.

O Deus que Paulo prega é
aquele que entrou na história dos
homens, viveu como homem, so-
freu a nossa dor, chorou a nossa
lágrima, carregou sobre si as nos-
sas doenças e derramou a sua
alma na morte. É o Deus que sen-
do transcendente, esvaziou-se. É
o Deus que sendo soberano, se
humilhou. É o Deus que sendo
rico, se fez pobre. É o Deus que
sendo revestido de majestade e gló-
ria, nasceu numa estrebaria. É o
Deus que sendo adorado pelos
anjos, foi cuspido pelos homens,
por amor aos homens. É o Deus
que sendo bendito, se fez maldi-
ção. É o Deus que sendo santo, se
fez pecado por nós. É o Deus que
tomou o nosso lugar, como repre-
sentante e cumpriu por nós a lei
que nós quebramos. É o Deus que
satisfez as demandas e as exigên-
cias da sua própria lei, como nos-
so fiador, para nos salvar. É o
Deus que nos justifica, recebendo
em si mesmo a merecida punição
do nosso erro, para nos justificar.
É o Deus que abraça a cruz como
único recurso de manifestar a sua
justiça e o seu amor. É o Deus que
suporta o espetáculo horrendo do
Gólgota para nos salvar. É o Deus
que recebe a coroa de espinhos
para nos dar a coroa de glória. É o
Deus que sofreu a sede atroz para
nos dar a água da vida. É o Deus
que foi manietado no Getsêmani
pelos algozes para nos libertar das
algemas do pecado. É o Deus que
foi desamparado na cruz para
sermos aceitos diante do trono
do Pai. É o Deus que suportou
a morte humilhante de cruz
para nos dar o presente da vida
eterna. Glória a Deus!

Não há nada mais urgente do
que você entregar sua vida a Je-
sus. Nenhuma riqueza deste mun-

do pode pagar o valor da sua alma.
Ela vale mais do que o mundo in-
teiro, mas se você perder a sua
alma terá perdido tudo. Deus co-
locou a eternidade no seu coração.
As coisas temporais e terrenas não
podem satisfazer o seu coração. O
dinheiro não pode preencher o
vazio da sua vida. O sucesso não é
capaz de realizar você. A fama não
satisfará os anseios da sua alma.
Os prazeres do mundo só lhe da-
rão uma aparente e passageira ale-
gria. A alegria que as bebidas al-
coólicas lhe proporcionam se des-
mancham no seu travesseiro e se
derretem em lágrimas amargas. O
prazer que você sente no sexo ilíci-
to converte-se em dor e choro. O
pecado é uma fraude. O diabo é
um estelionatário. Ele promete
vida e dá morte. Ele promete ale-
gria e joga as pessoas no calabou-
ço da depressão. Ele tenta afastar
da mente das pessoas o desejo do
céu, para jogá-las no inferno. Na
verdade, só Jesus satisfaz sua
alma. Alguém disse com muita
propriedade que o tamanho do
vazio que o ser humano tem, é do
tamanho de Deus, só Ele pode pre-
encher. Ele é o pão da vida, quem
dele se alimenta nunca terá fome.
Ele é a água da vida, quem beber
desta água nunca mais terá sede.
Se você crer em Cristo, uma fonte
vai jorrar de dentro de você para
a vida eterna. Uma alegria indizí-
vel e cheia de glória inundará a
sua alma. Uma paz que excede
todo o entendimento será derra-
mada sobre a sua vida, e você, en-
tão, terá o seu nome escrito no li-
vro da vida. O Espírito Santo sela-
rá você como propriedade exclusi-
va de Deus e você será transfor-
mado em templo santo da habita-
ção do Espírito. Você será, então,
adotado na família de Deus, será
herdeiro de Deus, ovelha do seu
pastoreio, menina dos olhos de
Deus, a delícia de Deus, a herança
do Todo poderoso.

Em Atos 4.12 está escrito que
não existe outro nome pelo qual
devamos ser salvos, a não ser o
nome de Jesus. Creia em Jesus.
Confesse-O como Único Senhor
de sua vida.

Na próxima semana, estarei
falando que o Deus Desconhecido
que Paulo pregou é o Deus que é
Senhor do universo. Que Deus, em
Cristo Jesus, abençoe, e até a pró-
xima semana, se Deus quiser.

Alexandre Teles (19)
99707-5520 serve ao Se-
nhor Jesus Cristo na Igre-
ja do Evangelho Quadran-
gular Catedral do Amor em
Rio das Pedras.



A20
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 19 de setembro de 2019

FALECIMENTOS
SRA. IVONE CHAMMA
Faleceu no dia 11 pp, na cida-
de de Rio das Pedras, aos 84
anos de idade e era filha do
Sr. Nagib Chamma e da Sra.
Luzia Mattar Chamma, ambos
falecidos. Deixa os filhos:
João Piva Junior casado com
a Elisabete Aparecida Berto
Piva, Luzia Mendes casada
com José Carlos Braga Cha-
gas, Marisa Piva Tonussi ca-
sada com Odair Santos Tonus-
si, Marcia Piva, Fernando Piva
casado com Ivanilde Carlin
Piva e Diva Piva Righi casada
com João Francisco Righi.
Deixa também netos e bisne-
tos. O seu sepultamento foi
realizado no dia 12  pp às
16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo ao
Cemitério Municipal de Rio
das Pedras, onde foi inumado
em jazigo da família. ( GRU-
PO BOM JESUS - FUNERÁ-
RIA BOM JESUS - SERVIÇO

PIRACICABANO DE LUTO -
FUNERÁRIA LONGATTO &
FERRARI LTDA)

SR. ARISTIDES PASCON
Faleceu no dia 13 pp, na cida-
de de Piracicaba, aos 81 anos
de idade e era viúvo da Sra.
Leonice Bachiega Pascon.
Era filho do Sr. Angelo Pascon
e da Sra. Maria Paulilo, am-
bos falecidos. Deixa os filhos:
Luis Francisco Pascon, Lucia
Cristina Pascon, Ligia Helena
Pascon e Rodrigo Angelo Pas-
con casado com Liege Barboza
Pascon. Deixa também netos. O
seu sepultamento foi realizado no
dia 14  pp às 10:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras, seguin-
do ao Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inuma-
do em jazigo da família. ( GRU-
PO BOM JESUS - FUNERÁRIA
BOM JESUS - SERVIÇO PIRACI-
CABANO DE LUTO - FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI LTDA)

PREFEITURA MUNICIPAL
DE RIO DAS PEDRAS

ESTADO DE SÃO PAULO

 AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicado – Pregão Presencial nº. 057/2019 - Pro-
cessos nº. 5661/2019 - OBJETO: Aquisição de Lanche
Misto Frio, para atender as necessidades da Secre-
taria Municipal de Ação Social – Festa das Crian-
ças, no exercício de 2019 - IMPORTANTE: RECE-
BIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 02/10/2019,
09h00min INÍCIO DA SESSÃO: 02/10/2019, 09h30m
-  F O R M A L I Z A Ç Ã O  D E  C O N S U LTA S :  e m a i l :
l icitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone/fax: 19-
3493-9490 – O Edital completo poderá ser obtido
pelos interessados no Setor de Compras, no horá-
r i o  d e  9 h  á s  1 6 h  o u  p e l o  s i t e :
www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE
TEMPO: Para todas as referencias de tempo será
observado o horário de Brasíl ia (DF) – Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 18 de setembro de 2019
– Antonio Carlos Defavari – Prefeito Municipal.


